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Бригадир каменщиков Николай Николаевич Краше
нинников — один иа тех, кто получил в эти январские 
дни ордер на новую квартиру. Как и обещали руково
дители Стрежевого, распределение и заселение жилья, 
сданного в конце прошлого года, .началось намного 
раньше, чем обьико. Это свидетельствует прежде всего 
о высокой строительной готовности и хорошем качест
ве объектов, введенных в строй.

325 семей одновременно вселяются в дома, сооружен
ные коллектетами КМСУ-1 треста «Том-скгазстрой», 
СУ-917 «Нижневартовскдорстроя», ПМК-90 домострои
тельного комбината, «Томскнефтестроя». Среди новосе
лов — представители многих предприятий Стрежевого, 
но больше' всего — вахтовиков-васюганцвв, осваиваю
щих второй нефтяной район.

С этим масоовьш новосельем совпало очжь важное 
событие в социальной жизни северного города. Ликви
дированы последние времянки в городской черте Стре
жевого. Проблема балков решена!

В. БУСЛАЕВ.

ПАРТИЙНЫЙ ХОИИТЕТ
В ПРЕДВЫ БОРНОЙ 
К А И П А Н И И
На днях в Томском горкоме партии секретари райкомов 

обменивались впечатлениями о том, как развивается пред
выборная кампания в областном центре. И прозвучало вот 
такое замечание; в некоторых клубах избирателей про
мышленных предприятий мало пропагандируются патрио
тические хшициативы коллезстивов и отдельных работни
ков, с г:оторымз1 они выступи.ли в честь выборов в Вер
ховный Совет.

Недостатка в таких инициативах и в городе, и в районах 
области ЕСТ. Бригады Я. Е. Ли, В. К. Гоцман, А. А. Тодо- 
рова и В. Н. Краснова из треста «Томскпромстрой», 37 рабо
чих объединения «Сибэлектромотор», коллектив Молча- 
новской «Сельхсзхкмик» обязались выполнить к дню вы
боров оадакке первого квартала, лайекие заготовители 
обещают в первом квартале вывезти половину годового 
объема леса. На Томском химфармзаводе произведут про
дукции ко дню выборов на 10 тысяч рублей больше за
планированного, с заданием двух месяцев к 23 февраля 
справятся бригады Э. Б. Быковой, В. Н. Ложниковой, К. Т. 
Кральккной и Г. В. Ивановой с Томского мано.метрового 
завода. ПМК-16 Асиновского района такой же рубеж возь
мет 25 февраля.

Таких примеров по области — тысячи. Только в одном 
Октябрьском районе Томска 30' бригад, 1 цех п более 
2.000 рабочих взяли повышенные обязательства в честь 
выборов. То есть к^д выполнением первой задачи, постав
ленной в постановлении ЦК КПСС о подготовке и прове
дении выборов — мобилизацией трудящихся ца ритмич
ную работу с первых дней' четвертого гоДа пятилетки, на 
дальнейп5ую интенсификацию производства, — партийные 
комитеты потрудились энергично.

А вот с пропагандой примера передовиков дело обстоит 
хуже. Tj-t, видимо, сказывается определенный психологи- 
ческзгй барьер у некоторых партийных работников. Fas 
взял человек или коллектив повышенное обязательство — 
значит, дело сделано. А  рассказать, показать, за счет чего 
будет достигнут бысокш! результат, — об этом не везде 
догадались. К примерз-, такое успешно работающее пред- 
пр-?ятие, как ГРЭС-11. Здесь высокие рубежи ко даю_ вы
боров наметили коллективы всех цехов. Причем обяза
тельства взяты самые разнообразные, нешаблонные; эко
номия топлива и внедрение автоматики на ряде участков, 
завершение подготовки к переходу двух вахт турбииистов 
на бригадный подряд и внедрение рационализаторских 
предложений. Но вот узнать об этих людях, их делах — 
ведь они настоящие новаторы и днем выборов их новатор
ский труд не закончится — в клз-5е избирателей пока 
нельзя. СправедлгчЕости ради надо сказать, что сейчас 
партийное бюро ГРЭС-П поправляет эту ош.кбку. Делают
ся соответств5-ющие выводы и в парткомах других пред
приятий.

Вазкпо заметить каждое проявление инициативы, не 
обойти вниманием — это касается уже районных комите
тов партии —- ПС только большие, но и маленькие коллек
тивы. Верно поступило бюро Чаинского райкома КПСС, 
рассмотрев и одобрив на своем заседании решение кол
лектива межсовхозного лесхоза — выполнить плановые 
задания первого квартала по основным по1:азагелям к 
4 марта. Ориентируя на пример партийцев лесхоза, бюро 
райкома призвало коммунистов района возглавить пред- j 
выборное социалистическое соревнование в своих коллек
тивах.

Первый этап предвыборной кампании показал, что ре
комендация обкома КПСС сосредоточить массово-полити
ческую работу в юлубах избирателей, а индивидуальную 
работу с избирателями — в агитпунктах, — даст по
ложительные результаты. Партийные комите
ты районов, предприятий, организаций, строек, вузов, сов
хозов и колхозов заботятся о том, чтобы на встречи в 
клубы, на вечера вопросов и ответов, отчеты депутатов при
ходили люди компетентные и авторитетные — партийные 
работники, хозяйственные руководители.

Особое внимание парткомам надо уделить молодым из
бирателям. Предвыборная кампания — прекрасная воз
можность для большего общения с ними партийных, со
ветских, профсоюзных руководителей, разъяснения поли
тики партии, для ответов на злободневные вопросы. Пер
вый секретарь 1£ировского райкома КПСС В. С. Шувари- 
ков, делясь впечатлениями о встрече в клубе избирателей 
факультета автоматики и элеитромеханики ТПИ, заметил, 
что лишь один из заданных ему вопросов касался чисто 
факультетских проблем. В остальных ясно чувствовались 
государственные интересы молодых политехников. Они 
спрашивали, например, мнение первого секретаря райко
ма о том, какое участие вузовская молодежь может при
нять в осуществление решений декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, как лучше бороться с потерями «рабочего време
ни» в студенческой среде, с проявлениями мещанской 
психологии. Ряд вопросов касался проекта ЦК КПСС о 
реформе общеобразовательной школы, решений областной 
партийной конференции.

Если в большинстве клубов избирателей партийные ко
митеты области сумели поставить работу в соответствии е 
требованиями июньского Пленума ЦК КПСС и постанов
ления ЦК о подготовке и проведении выборов, то о работе 
агитколлективов этого сказать нельзя. Что касается техни
ческой стороны дела, тут отработанная годами система 
действует четко. Но вот о полных контактах агитаторов с 
избирателями говорить не приходится. В партийной орга
низации Тунгусовского отделения совхоза «Тунгусовский» 
Молчановского района с агитаторами состоялся взыска
тельный разговор. -«Если вы придете к избирателям толь
ко для того, чтобы переписать состав семьи, — говорили 
коммунисты агитаторам, — то счетайте, что сделали са
мую малую часть работы». Шегарский райком КПСС реко
мендовал секретарям партийных организаций через неде
лю, встречаться с агитаторами, ставить перед ними со
вершенно конкретные задачи. Агитатор сегодня — собе
седник по вопросам политики и по проблемам развития 
предприятий, правовой консультант и помощник избира
теля в том, чтобы скорее довести его предложение, заме
чание До партийного комитета, исполкома местного Сове
та. Тема для разговора всегда найдется. Надо только стре
миться к такому разговору. Вот почему озабоченность тун- 
гусовских н шегарских коммунистов улучшением индиви
дуальной работы с избирателями доля4ны разделить в 
каждом партийном комитете.

Многое могут и должны сделать средства массовой ин
формации. Обобщать опыт, пропагандировать работу пар
тийных комитетов, трудовых коллективов, способствовать 
развертыванию социалистического соревнования. И тогда 
полнее можно будет исполнить требование постановления 
ЦК КПСС т— реализовать все дельное и конструктивное, 
что будет предложено людьми в ходе предвыборной кам» 
пании.
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ЦЕЛЬ ОПРЕДЕЛЕНА:
в ы в о з и т ь  КАЖДЫЕ СУТКИ НЕ МЕНЕЕ 

3.000 К У Б О М Е Т Р О В  ДРЕВЕСИНЫ
В сравнении с первым 

кварталом прошлого года 
нам надо вывезти нынче на
10.000 кубометров леса 'боль
ше. Только в январе — 60 
с лишним тысяч. Такого на
пряженного плана .еще не 
было, и, несмотря на это, 
первую половшгу января 
леспромхоз закончил с опе
режением графика. Каждые 
сутки из тайги на нижние 
склады для разделки, на сор
тименты и зимней сплотки 
ДОЛЛ4КО поступать больше 
двух тысяч кубометров. Во 
второй декаде .чнваря мы 
стали возить по 2.100—2.200 
кубометров. Однако необхо
димо еще усилить вывозку.

Расчеты леспромхоза та
ковы. В запасе лежит 102 ты
сячи кубометров. При еже
дневной трелевке по гра
фику 1.600 кзфоиетров 
мы сумеем га первый квар- 
та.т накопить около 250 ты
сяч кубометров. Отсю
да наша забота об уси
лений вывозки. Даже под-

няв ежесуточные объемы 
до трех тысяч, мы сможем 
положить в запас только 
210 тысяч. Значит, темпы 
должны быть. еще выше. 
Иначе часть леса зимней за
готовки не сможем взять до 
наступления бездорожья.

Что сделано леспромхозом 
для решения этой важной 
задачи? На вахте Кедро
вая, где лежат основные за- ' 
пасы, для круглосуточной 
погрузки организованы . два 
экипажа из восьми операто
ров. Будут постоянно рабо
тать два погрузчика и один 
стоять в резерве. Здесь же 
построен подземный гараж 
на четыре механизма, за
везен сварочный агрегат, 
ремонтная служба укомп
лектована для двухсменной 
работы. В третью- туда ухо
дит передвижная механизи
рованная мастерская и 
производит профилактиче
ское обслуживание. Лес в 
запас был уложен челюст-' 
ными погрузчикеши, и высо
та штабелей не превышает 
nofliTopa метров. Дорога ту
да подведена, там постоян
но находится мощный буль
дозер.

Мы планируем ежедневно 
полторы тысячи кубометров 
леса подавать на Катайгии- 
ский сплавной участок и

сразу укладывать древесину 
в хлыстовые плоты. Осталь
ные полторы тысячи разде
лывать на сортименты на 
своем нижнем складе. Нам 
нельзя больше класть в за
пас на нижнем складе, по- ■ 
тому что там и так скопи-' 
лось уже 20 тысяч кубомет
ров. 'Нас беспокоит положе
ние дел на сплавучастке. 
Он должен работать рит
мично, круглыми сутками и 
обязательно иметь резерв
ный сплоточный агрегат. 
Пока что .зимняя сплотка 
хлыстов производится на 
Кельме. Это рядом, но потом 
она передвинется в Усть- 
О’зерное, за 60 километров. 
Если сейчас при малейшем 
срыве .леспромхоз немед
ленно оказывает сплавщи
кам помощь, то в отдалении 
это непременно приведет к 

-простоям, а значит, й к 
срыву графи1са по вывозке 
■леса. Вот почему сплэвуча- 
стку нужен резервный ме- 
ха1!изм. . •

Мы должны ежедневно 
выпускать на линию 35 ле
совозов. А  мы вместе с при-
в.леченными из Томска ав
томобилями имеем только
33. Нужна помощь объеди
нения и областного авто
транспортного управления.

Вообще в леспромхозе

Экспресс-

информация

Ф акт с комментарием

НА « Т 0 Р Н 0 3 А Х » - П 0  РЕЛЬСАИ
в  объединении «Томлеспром» 15 уз

коколейных железных дорог. В минув
шем году они вывезли более 1.400 ты
сяч кубометров древесины. Нынче 
предстоит обеспечить рост вывозки на 
20 процентов и доставить с верхних 
складов по рельсам 1 миллион 800 ты
сяч кубометров. Однако производитель
ность этих дорог остается низкой. На 
Аслановской УЖД дело доходило до 
того, что прекращали лесосечные рабо
ты и строили подъездные пути в лесо
секи.

«Лесной штаб» предложил проком
ментировать этот факт начальнику Ас‘ 
лановской УЖД О. А. Новосельцеву.

* * *
У  нас на УЖД действует специаль

ный дорожностроительный отряд 
(ДСО). Руководит им мастер И. П. 
Мельников. Он был у нас рабочим на 
строительстве пути, потом окончил 
курсы Томской лесотехнической шко 
лы. Так что дело свое знает.

В состав мастерского участка входит 
бригада по укладке пути из семи чело
век, и почти такая же на балластиров
ке. Звено из трех человек — вальщик, 
его помощник и тракторист на ТТ-4 
разрубают трассу, а другой вальщик с 
помощником заготавливают шпалы. 
Участку придан также бульдозер. Все
го в коллективе больше 20 человек. 
Первые две бригады постоянные, но 
кадровых рабочих — всего половина, 
остальные — сезонники. Не совсем 
удовлетворяет людей зарплата, а глав
ное велик процент ручного труда.'

Нам нужна механизация. Требуется 
постоянное звено для разрубки трасс.

Можно было бы применить путеук

ладчик. Но для этого заранее нужно 
знать точное направление дорог и по
стоянно иметь в запасе хотя бы один 
километр готового земляного ■ полотна. 
Пока что такой фронт работы мы не' 

' можем обеспечить. Укладка пути про
изводится буквально вслед за бульдо
зером.

Вот и получается, что мы несвоевре
менно готовим подъездные пути в ле
сосеки или, как ■ мы I'lx называем, 
«усы». Из-за этого удлиняется расстоя
ние трелевки хлыстов, а значит, снижа
ется производительность груда. В про
шлом году был случай, когда подгото
вительную бригаду вообще забрали у 
нас, и один из лесозаготовительных 
комплексов вынужден был на время 
прекратить работу.

За первую декаду января Асланов- 
ская УЖД задолжала по вьшозке боль
ше 700 кубометров. Каждые cj'tkK до 
середины января она возила на 100 ку
бометров меньше графика. Вначале 

. нам нечего было возить, потому что 
не было подтрелеванной к УЖД дре
весины. Плохо организована погрузка 
сцепов. На Уткинском лесопункте три 

. челюстных погрузчика, а работает 
круглые сутки один. Для улучшения 
вывозки необходимо, чтобы днем в 

'первую смену грузили сцепы сразу два 
челюстника, а в ночную смену оста
вался один. Считаем, что руководство 
леспромхоза должно поддержать нас—

• укрепить отряд, механизировать рабо
ты на прокладке подъездных путей. 
Это позволит больше вьшезти .леса.

О. НОВОСЕЛЬЦЕВ, 
начальник Аслановской 

УЖД.

погрузка производится в 
пяти пунктах (два — на 
вахте и остальные на ма
стерских участках), но за
держек из-за погрузки нет. 
Е1а каждом пункте есть ре
зервный челюстник.

Не упускаем i-ra внимания 
и одну из основных фаз 
производства — трелевку. В 
цехе лесозаготовок создано 
б лесозаготовительных ком
плексов, с ними заключены 
договоры на хозрасчетный 
бригадный подряд, применя
ется КТУ. На каждый месяц 
доводим каждому комплек
су фонд заработной платы, 
лимить! на горючее и. сма
зочные материалы.

В борьбу за вьшолнение и 
перевыполнение плана
включился весь аппарат ин
женерно - технических ра
ботников управления лес
промхоза. Каждый из них 
теперь дежурит по сколь
зящему графику с шести 
вечера и до утра. В распо
ряжении ночного дежурного 
есть транспорт, он за все в 
ответе. Сам принимает опе
ративные решения, если 
нужно — поднимает масте
ров, начальников цехов и 
других служб. Утром у ди
ректора разбирается каждый 
случай 'ЧП.

Коллектив леспромхоза 
поставил цель — пдан четы
рех _меся1;ев по вывозке ле
са а объех1е 220' тыся»г ку
бометров выполнить ко дню 
рождения В. И. Ленина. Мы 
идем с опережением январ
ского графика и решили 
так держать до конца года.

В. КУЛЕШОВ,
директор Катайгинского 

леспромхоза.

Коллективы предприятии 
Всесоюзных лесопромыш- 
'лешгьпс объединений «Сверд« 
леспром», «Тюменьлеспром» 
и «Иркзтсклеспром» вы
ступили с гшициативой раз
вернуть социалистическое 
соревнование за достойную 
встречу 114-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Многие коллективы предпри
ятий объединения «Томлес
пром» также, максимально 
используя условия зимнего 
периода, наметили взять 
высокие рубежи. Коллектив 
Лайского' леспромхоза обя
зался в первом квартале 
вывеети сверх плана 15 ты
сяч кубометров леса, а ко 
дню рождения Ильина — 
вьшолнить план четырех с 
половиной месяцев. Лайских

Наш телетайп

По суточному графику 
объединение «Томлеспром» 
должно трелевать почти 26,6 

■ тысячи кубометров, а вьгоо- 
зить более 31,5 тысячи. За-

Экспресс - информацию 
«Лесной штаб» попросил 
прокомментирювать началь
ника объединения «Томлес
пром» В. А. Глазачева.

Обязательства Лайского 
леспромхоза стали флагом 
■для всех остальных пред
приятий, «Томлесорома.*., .Ес
ли ссчревноваиие бригад, ма
стерских участков, лесС'Пунк- 
тов у нас отработано, имеет 
свои давние традиции, но 
трудовое сопернт-гчество кол
лективов предприятий еще 
не дает ожидаемой эффек
тивности. Нередко быва-

На зимних 
трассах Л е с

Есть такое выражение в 
леспромхозах. И оно очень 
правильное. От состояния 
дорог зависят темпы вы
возки. На моем участке 16 
человек вместе с учетчиком 
и водогреем, а содержим 
мы 200 километров. Главная 
сейчас дорога—от Клюквин- 
ки до вахты Немагин Бор, 
протяясенностью 80 кило
метров. По ней круглые 
сутки , идет лес из запаса. 
Эта дорога дает нам план 
вывозки.

Ньшешняя мягкая осень 
много принесла трудностей 
дорожникам. У  нас всего 
около 30 километров вах
товой трассы идет по сухим 
гривам, остальная — по бо
лотам, в числе их есть и та
кие, на которых встречают
ся окна воды. Дорожная 
техника поздней осенью до 
ледостава на Кети была пе
ревезена на противополож
ный берег, откуда. нач1шает- 
ся дорога на вахту. Там у 
нас был бульдозер, два гу
сеничных вездехода, трак
тор-болотоход. Первый заезд 
мы сделали в ноябре и на
чали-пробиваться к Нема-ги- 
ну Бору. В иных местах 
один километр преодолева
ли за 3—4, часа. И все-таки 
мы прошли на вахту за 
четверо суток, промяли до
рогу. К этому времени вро
де стало подмораживать и 
попытались пустить болото
ход. Но грунт не держал 
его. Тогда снова 'стали 
зпгюн4ить вездеходами. За
кончили к середине декаб
ря. Только подморозило,

вдруг — снова дождь. По
том все укрыло снегом. 
Пришлось опять проминать, 
потому что под ■ снегом до
рога на болоте «преет». Всю 
эту работы выполнили чет
веро ji— два водителя везде
хода, тракторист и я.

Теперь д-орога работает на 
план. И каждые сутки по 
ней вывозится по полторы 
тысячи кубометров леса. 
Предприятие идет в графи
ке. На содержании ее посто
янно трудятся люди. Буль
дозер и подстраховываю
щий его вездеход делают с 
господствующей стороны 
ветров защитные полосы, 
которые во время метелей 
задерясивают снег. Са?ло по: 
лотно на протяжении 40 
километров постоянно по
ливается водой и покрыто 
ледяной коркой. Специаль
ный поливщик ЛД-24 с ци
стерной, вмещающей 14 ку
бометров воды и смонтиро
ванный на «КамАЗе», рабо
тает в две смены. На трассе 
заранее подготовлено пять 
водоемов, из которых по
ливщик заправляется. По 
указанию мастера полива
ются отдельные участки, 
где это необходимо. Ледя
ная корка усилила покры
тие дороги, сделала ее ров
нее, а затем удлинит срок 
сохранения дороги весной. 
На дороясных работах занят 
также автогрейдер ЛД-30 на 
базе трактора К-700. Он де
журит на особенно опасных 
участках, которые, быстро 
переметает. Есть роторный 
трактор,, он может переки-

В Ы Х О Д И

НА СОРЕВНОВАНИЕ, 
Л Е С О Р У Б !

лесозаготовителей поддержа
ли труженики Чульшекого,, 
Ергайского и других лес
промхозов.

Предприятия «Томлеспро- 
ма» определили следующие 
рубежи на зимний период: 
в первом квартале вьшезти 
на 180—200 тысяч кубомет
ров больше плана, а к 22 ап
реля завершить план четы
рех месяцев и вывезти все
го' с начала года 3 миллио
на 270 тысяч кубометров. 
Это будет обеспечено за 
счет роста производительно
сти труда на 1,5—2 процен
та против планового зада
ния.

В объединен1-1и кет пред
приятий, которые не имели 
бы возможностей для вы
полнения заданий.

вершающая декада января 
началась с скидного отста
вания — по цервой фазе не
додано... 300 кубометров. Это 
почти вдвое меньше, чем 
может стрелевать за день 
един механизированный ле
созаготовительный комплекс! 
По вывозке с начала меся
ца «Томлеспром» отстал на 
сутки.

. ет так — в отчетах ука' 
зьшают, что для вьшол- 
нения графика не хва
тило... 20 кубометров. Такой 
факт говорит о безразлич
ном отношении к своему де
лу руководителей, ведущих 
специалистов предприятия. 
Если бы они постояло, 
каждый день держали В 
курсе бригады, лесозаготови
тельные и транспортные 
комплексы, регулярно со
общали им о ходе Бьшолне- 
ния плана за день, 
пятидневку, декаду, уверен, 
что не пришлось бы указы
вать эти кубометры!

д о р о г а
дьшать в сторону снег с 
бровки. Пока этот трактор 
на ремонте. Беда в том, что 
лесовозы очень много теря
ют хлыстов в пу'ти следова
ния, и стволы мешают до
рожной технике.

Дорога действует кругло
суточно. Но у нас есть пре
тензии к администрации 
Ингузетского леспромхоза. 
Как я уже говорил, в сжа
тые сроки мы пробили 
нынче трассу на вахту, а 
ледовую переправу через 
Кеть построили за неделю. 
Но наши старания никто не 
заметил, никто из руко^вод- 
ства не нашел доброго сло
ва для дорожников, не гово
ря уже о материальном по
ощрении. Вообще нашу ра
боту никто не планирует, 
мы не знаем ни ближней, 
ни дальней цели. Просто 
работаем, и все. Чтобы ос
мотреть мастеру состояние 
трассы, приходится вначале 
повздорить Б гараже.

Мы слышали, что в дру
гих леспромхозах дорожная 
служба включена, в состав 
транспортных комплексов и 
материально заинтересована 
в том, чтобы лесовозам был 
обеспечен надежный путь. 
В Ингузетском леспромхозе 
коллектив дорожно-строи
тельного участка прелостав
лен самому себе. Может 
быть, все-таки обратят на 
нас внимание?

Б. ЖУКОВ, 
мастер дорожно-строи
тельного участка Янгу 
зетского леспромкоза.

В А Ж Н Ы Е  З А Д А Ч И  
А Г Р О П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Х  
О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Й

На очередном заседании 
Комиссии Президиума Со
вета Министров СССР по 
вопросам атропромышлен- 
ного комплекса 23 января 
заслушаны доклады руко
водителей советских, сель- 
скохозяйственньк и заго

товительных органов о при
нимаемых мерах в РСФСР, 
'Украинской и Грузинской 
ССР по обеспечению свое
временной подготовки се
мян зерновых и других 
сельскохозяйственных куль
тур к весеннему севу.

Как показало обсуждение, 
в некоторых агропромыш
ленных объединениях не 
проявляется должной забо
ты о семенных фондах. 
Особенно много некондици
онных семян яровых зер
новых и з е р н о б о б о в ы х  
культур в хозяйствах 
Бурятской АССР, Крас
ноярском крае. Амурской, 
Иркутской, Томской, Кур
ганской и Новосибирской 
областей. В Грузинской ССР 
ежегодно не выполняются 
планы заготовок сортовых 
семян в государственные ре
сурсы, на значительных

площадях высеваются семе
на ' нерайонированных сор
тов.

Комиссия приняла к све
дению заявления руководи
телей советских, сельскохо
зяйственных и заготови
тельных органов указан
ных союзных республик о 
том, что ИМ!.! будут ПРИНЯ
ТЫ срочные меры к устра
нению отмеченных недо
статков и полному обеспе
чению хозяйств высокока
чественными сортовыми се
менами всех сельскохозяй
ственных культур.

(ТАСС).

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ РСФСР
На состоявшемся 23 янва

ря заседании Совета Мини
стров РСФСР были рас
смотрены • итоги экономиче
ского и социального разви
тия РСФСР за 1983 год и 
задачи советских и хозяй
ственных органов респуб
лики, вытекающие из по
становления декабрьского 
(1983 г.) Пленума ЦК
КПСС, оценок и вьшодов, 
изложенных в выступле
нии товарища Ю. В. Анд
ропова. С докладом вы

ступил член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Совета 
Министров РСФСР В. И. 
Воротников.

Совет Министров РСФСР 
рассмотрел к одобрил соци-. 
алистические обязательства 
трудящихся Российской Фе
дерации на 1984 год, при-' 
нятые трудовыми коллек
тивами объединений и • 
предприятий, организаций, 
колхозов и совхозов.

(ТАСС).
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И С К Л Ю Ч И Т Е Л Ь Н О
И Н Д И В И Д У А Л Ь Н Ы Й
подход к П О Д Р О С Т К У

- Т А К  ОПРЕДЕЛИЛО СУТЬ ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ И ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ 

ПРАВОНАРУШЕНИЙ СРЕДИ НЕСОВЕРШ ЕННОЛЕТНИХ ОБЛАСТНОЕ СОВЕЩАНИЕ
На него бы ли п р и глаш е н ы :
~  секр етар и  райком ов и горком ов п ар ти и , 

ком сом ола;
— руководи тели  отделов и уп равлен и й  обл

исп олком а, облсовпро ф а, ^обкомов проф сою зов, 
областной  п р о кур атур ь ), с у д а ;

— работники  народного  образования;
-- работники  КОМИССИЙ и и нспекц ий  по делам 

несо вер ш ен н о летн их ;
— д и р екто р а , о р ган изато р ы  вн еклассн ой  рабо

ты , се кр етар и  п ар ти й н ы х  ор ганизац ий  ш кол, 
п р о ф те хуч и ли щ  и те хн и кум о в  города, п р ед ста
вители  вн е ш ко льн ы х  учр еж ден ий , работники  
органов к у л ь ту р ы , ф и з к у л ь т у р ы ;

— работники  п ечати , телевиден и я и радио.

БЕЗ СКУКИ и ДРЕМОТЫ
Как видите, читатель, • весьма предста

вительная аудитория собралась в большом 
зале Дома политического просвещения об
кома КПСС. Многое на этом совещании было 
нес-бычным. Г1осле доклада, с которым вы
ступил секретарь обкома партии Р. М. Ро
манов, на трибуну выходили для объясне
ний по совершенно конкретным вопросам. 
«Почему допущен самый высокий в облас
ти рост детско!! преступности? Какие прини
маются меры?» Для объяснения по этому по
воду на трибуну был приглашен секретарь 
Чаинского райко.ма партии Н. Н. Егоров. 
«Почему профилактика правонарушений про
водится на бумаге, а не с конкретными лйдь- 
ми, трудовыми коллективами?» Ответить на 
это предлагалось В. В. Зайцеву — замести
телю начальника Кировского райотдела ми- 
л 1пХии. «Как горком комсомола спрашивает 
с комсомольцев за факты пьянства, хули
ганства, воровства?» —• должен был объяс
нить секретарь горкома комсомола А. Н. Ку
черенко. Были и другие острые, точные во
просы, которые мы в ходе отчета — так же, 
как и ответы на них, — назовем.

Если кто-то из выходящих на трибуну 
пытался отделаться общими фразами, то из 
президиума следовал такой вопрос по су
ществу дела, который был, что называется, 
на языке и у всех участников. Вопрс 
сы из президиума тому, кто выходил на три
буну, с удовлетворением воспринимались в 
зале, и в свою очередь никто в президиуме 
не стучал карандашом по микрофону, требуя 
тишины, когда аудитория оживленно ком
ментировала тот или иной ответ, выступле
ние. Несмотря на такую необычную обста
новку, совещание не затянулось, прошло в 
те два часа, которые были на наго отведе
ны. Сама его организация, думаем, стала хо
рошим примером для присутствующих руко
водителей, как надо проводить совещания. 
Важность предмета обсуждения — УЛУЧШЕ
НИЕ ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ И ПРЕ- 
ДУПРЕНедЕНИЯ ПРАВОНАРУШЕНИЙ СРЕ
ДИ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ — не надо 
до.дго объяснять. Все мы знаем, что прини
маемые меры для профилактики правонару
шений не везде дают желаемый резу'льтат. 
Преступность подростков остается значитель
ной. Многие правонарушения носят групповой, 
хз^тигакский характер. Ряд преступле'яий со
вершается в состоянии опьянения. Такое по- 
лоигенке — следствие недостаточных у'силий, 
а иногда и формального отношения со сто
роны педагогов, родителей, пионерских и 
комсомо.тьских организаций, трудовых кол
лективов, комиссий и инспекций по делам 
несовершеннолетних, советов содействия се
мье и школе к воспитанию детей и подрост
ков.

В октябре, то есть три месяца тому назад, 
на этот счет было принято постановление 
обкома партии, которое утвердило совершен
но конкретные мероприятия по улз'чшению 
работы с несовершеннолетними. «За.дача на
стоящего совещания, — подчеркнул в самом 
начале второй секретрь обкома КПСС Ю. И. 
Литв.чнцев, — проанализировать, что уедалось 
сделать, что не получается, что нужно пред
принять, чтобы поднять ВСЮ ОБЩЕСТВЕН^ 
НОСТЬ области на преодоление негативных 
явлений в поведении подростков, обеспечить 
активную и инициативную работу государ
ственных и общественных органов». В рабо
те совещания участвовали; член бюро обко
ма КПСС, заведующий отделом организаци
онно - партийной работы Е. А. Вологдин, кан
дидаты в члены бюро обкома КПСС, ре
дактор газеты «Красное знамя» Н. Г. Нес
теренко, первый секретарь обкома ВЛКСМ 
В. А. Курбатов, заместитель председателя 
облисполкома Н. Г. Черкашин, заведующие 
отделами обкома КПСС А. К. Черненко, Н. П. 
Кириллов, М. М. Журавлев.

НЕ БЕЗЫСХОДНОЕ ДЕЛО
« Р о ст  п р е ступ н о сти  н е со зер ш ен н о летн й х  в 

г . Том ске наибольш ий  в Кировском  районе , а по 
сел ьски м  районам  — в Ч аи н ско м ... Вм есте  с 
тем  с о к р а ти л а с ь  п р е ступ н о сть  среди детей  и под
ро стков  . в Ш егар ско м , Т е гу л ь д е тск о м  и Пара- 
бельском , в Ко лпаш евском  и Том ском  р а й о н ах . 
Н ам ети лось  ул уч ш е н и е  в Стреж евом , Бакчар- 
ск о м , А си н о в ско м , К р и в о ш е и н ско м , А л е к с а н д 
ровском  р а й о н ах . То е с ть  вовсе это  не б езы схо д 
ное дело . З н а ч и т , с то и т  и надо р аб о тать !»

(Пз доклада).
Н. Н. Мирошников, рабочий леспромхоза, 

секретарь цеховой парторганизации, шефст
вующий над подростком Иваном Пушкаре
вым, добился того, что поведение его подо
печного позволило снять подростка с учета 
в милиции. Рассказав об этом, секретарь Ча- 
ияского райкома партии Н. Н. Егоров тут 
же признал: работа с трудными подрост
ками была долгое время формальной. Это 
сейчас подобрали им авторитетных шефов, 
наставников из производственных и других 
коллективов. В стороне не остались даже ра
ботники культуры. Они, взяли шефство над 
ОПТУ и конкретно над несколькими под
ростками.

Из д о клад а ; «По наш им  д ан н ы м  на у ч е те  в 
милиции с то и т  около 2.750 п одр осткос. П ример
но 2.300 из н и х  им ею т ' н астав н и ко в , общ ествен
н ы х  в о сп и та те л е й ... Н еуж ели  н е  найдем  ещ е 500 
то л к о в ы х  лю дей , к то  бы мог помочь подрост
кам?! О днаиз б есп о кои т не сто л ь ко  к о ли ч ест
в ен н ы й , ск о л ь ко  кач е стве н н ы й  со став  н а с та в 
н и ко в . У  половины тр у д н ы х  подростков персо
н ал ьн ы е  н астав н и ки  — у ч и те л я , м астер а , д и рек
тора ш ко л , П Т У . А  Ведь в постановлении  бюро 
обкома пар тии  ясн о  зап и сан о : З А К Р Е П Л Я Т Ь  ЗА  
КА Ж Д Ы М  УЧ .Л Щ И М СЯ , СТО ЯЩ И М ' НА  У Ч Е Т Е  8 
М ИЛИЦИИ, О Б Щ Е С Т В Е Н Н Ы Х  ВО С П И ТА ТЕЛ ЕЙ  ЙЗ 
ЧИ СЛА КО М СО М О ЛЬСКИХ А К Т И В И С Т О В . С Т У Д Е Н 
ТО В , Р А БО Ч И Х  Ш Е С Т В У Ю Щ И Х  П РЕД П Р И Я ТИ Й » .

Это сейчас для учащихся Школ и СПТУ в 
Чаинском районе работает клуб «Подросток 
и закон». Это сейчас инспекция по делам 
несовершеннолетких стала ближе к коллек
тивам учителей, неблагополучным семьям. И, 
наконец, сейчас стали входить в систему от
четы отцов о воспитании детей на профсо

юзных, партийных собраниях. Сделать бы 
это раньше, и не стал бы Чаинский район 
первым по числу правонарушений подрост
ков.

О том, чего можно добиться повседневной 
индивидуальной работогг, красноречиво сви
детельствует опыт шегарцев, о котором рас
сказала секретарь райкома партии Г. - А. Ни- 
китченко: «Вся работа с подростками строится 
на основе комплексного плана мероприятий по 
профилактике правонарушений. Ход его вы
полнения обсуждаем на заседании бюро рай
кома, в отделе ■ пропаганды и агитации, ис
полкоме paiiOHHoro и сельских Советов, на 
партийных собраниях. Каждый третий втор
ник во всех трудовых коллективах и шко
лах проводится «день проф.Члактики». В рай
оне выявлены 105 трудных семей и 98 труд
ных подростков. За всеми трудными подрост
ками закреплены шефы и общественные вос
питатели. Каждый работник .щшарата рай
кома ВЛКСМ, а такзке 40 из 47 членов ком
сомольского оперативного отряда взяли 
шефство над одним из подростков.
. Целеиаправ.те-’ыая совместная работа шко
лы, семьи 1г общественности дает хорошие ' 
результаты. В Побединской во-сьмилеткей 
школе уже 5 лет нет случаев правонаруше
ний, в Марке.ловской — 3 года. В два раза 
сократилась преступность в СПТУ-7. Приме
ры умелого взаимодействи.ч показывают Кар- 
галинская восьм;?летняя школа и колхоз 
«Гигант», Шегаоская восьмилетняя школа и 
ее шефы — мехлесхоз, КЕО.

ПО СВЕРШИВШИМСЯ ФАКТАМ
Т. л. Гордееву, секретаря комиссии по де

лам несовершеннолетних Мо.лчановского .рай
исполкома, пригласили на трибуну, чтобы 
объяснить: «Почему комиссия не является ор
ганизатором н координатором по работе с 
подростками, не привлекает к этому трудо
вые ко.длективы?» Татьяна Любимовна са
мокритично полтверди.ла: да, это так. Низка 
действенность решений комиссии. За год на
ложено на родите.лей 69 штрас}зов, но в тру
довых коллективах эти меры не стали пред
метом обсуждения — комиссия не проконт
ролировала, что изменилось после штрафов. 
И знают ли о них вообще. Просчет высту
пающая видела еще в том, что запаздыва
ют в районе с выяв.дением трудных семей. 
Сведения в комиссию поетупа.ли из школы, 
когда непорядки в семье уже сказывались 
резко отрицательно на судьбе детей.

ВО ПРО С из П РЕЗИ Д И У М А : '
— «Не делаем», «не нашли время»... А  по

чему не делаете, .не,- нашли,? Вам что-то. .-ме-: . 
шает? Вас отвлекают на другие работы?

— Нет, не отвлекают. Члены комиссии не 
владеют всеми формами работы с подрост
ками...

Та же беспомощность в том, что касалось 
работы ко?,1Иссий исполкомов по делам не
совершеннолетних, звучала и в выступлении 
заместителя председателя Томского гориспол
кома В. Н. Малащука.

Непонимание того, кто должен быть ис- 
'тинным организатором работы с подростка
ми, неб.тагополучными семьями, как видим, 
идет от работников исполкомов. И совеща
ние — в принятых по его итогам рекоменда
циях — однозначно высказалось на этот счет.

Районным и сельским Советам народных 
депутатов, комиссиям по делам несовер
шеннолетних и депутатским группам реко
мендовано: объединить усилия трудовых, пе
дагогических коллективов, семьи и общест
венности в организации разумного и интерес
ного досуга несовершеннолетних, и прежде 
всего по месту жительства. Осуществлять 
общественный контроль за неблагополучны
ми семьями, подростками, склонными к ан
тиобщественным поступкам, принимать свое
временные меры по ограяедению детей от 
влияния негативных факторов.

В. Н. Малащук много говорил о не
достатках, критиковал предприятия, органи
зации за то, что ими не выполняются те 
или иные решения исполкома. Резонно спро
сить; как же контролировал эти решения 
сам руководитель. Тот же подход к делу ока
зался и у начальника Ленинского райотде
ла милиции г. Томска А. А. Волкова. Он вы-' 
шел на трибуну, чтобы объяснить следую
щее: «Почему не обеспечено взаимодействие
участковых инспекторов, работников уголов
ного розыска, инспекции по делам несовер- 
шенио.тстних по выявлению, постановке на 
учет и контролю за поведением несовершен
нолетних цравонарушителей?» Начальник 
райотдела сказал, что участковыми инспекто
рами района работа с подростками провале
на. Тут же из президиума последовал во
прос:

— А  начальник где был?
А. А. Волков вынужден был признать: 

«В.месте провалили».
Многие работники милиции работают са

моотверженно, к схватке с преступником, 
преследованию его они готовы. Но подрост
ки, считают, . — дело второстепенное. Как 
и в КОМИСС1ЩХ исполкомов по делам несо
вершеннолетних, раэбор, вмешательство в 
судьбу подростка часто идут уясе после свер
шившегося факта правонарушения.

— Восемьдесят процентов- рабочего време
ни инспектора комиссий по делам несовер
шеннолетних, учатковые инспектора долж
ны тратить на работу вне кабинета, бывать 
чаще в школах, неблагополучных семьях, на 
предприятиях, где работают подростки или 
их родители, — сказал, выступая на сове
щании, начальник областного управления 
внутренних дел В. В. Садовский.

СОВЕЩАНИЕ РЕКОМЕНДОВАЛО:
инспекциям по делам несовершеннолетних, 

участковым инспекторам быть бли:ке к пе
дагогическим коллективам, неблагополучным 
семьям, подросткам, склонным к правонару
шениям. Регулярно направлять в трудные 
се.мьн дружинников, вести индивидуальную 
работу с подростками. В полной мере обес
печивать исправление и перевоспитание под
ростков, привлеченных к ответственности. 
Про-являть <^роту и принципиальность по 
выявленным фактам равнодушного отноше
ния к Детям, глэ-бже анализировать причины 
и условия, способствующие преступности не
совершеннолетних. Повысить спрос с роди
телей и взрослых, вовлекающих детей в 
пьянстве ж аятиобщсстветшые деля.

КОМИССИЯ СОДЕЙСТВИЯ 
или к о м и с с и я  БЕЗДЕЙСТВИЯ!

в каждом выступлении звучало слово 
«трудные».

Р Е П Л И К А  ИЗ З А Л А ;
— Они не трудные, они — распущенные.
Кто же их распустил? В первую очередь

— семья. «Профсоюзам, трудовым коллекти
вам, всей общественности надо серьезно 
браться за неблагополз’чные семьи — основ
ной источник бед. .Это среда, где чраце все
го вырастают молодые преступники. Такие 
семь:: должны быть на особом учете. Кол
лектив должен с ни.ми работать, и работать 
конкретно», — подчеркивалось в до:-сладе. Это 
требование далеко не везде выполняется.

Председатель обкома профсоюза рабочих 
автотранспорта и шоссыйных дорог А. С. 
Жарков, объясняя, почему бездействуют ко
миссии содействия семье ц школе при проф
комах автопредприятий, пытался отделаться 
общими фразами. Но затем признал, что та
кие комиссии только начали создаваться. 
Малоактивны они и в Кировском, Кожев- 
никовском, Кривошеинском районах (как раз 
здесь — рост детской преступности).

Обком партии считает необходимым, чтобы 
партийные, профсоюзные организации заслу
шали отчеты коммунистов, членов профсою
за о воспитании и поведении детей, создали 
обстановку высо:-:ой требовательности к ро
дителям за Выпо.тпеиис ими конституцион
ных обязанностей на этот счет. Трудовым 
коллективам, профсоюзным организациям 
предприятий, строек, колхозов, совхозов и 
учреждений надо проявлять повседневную 
заботу об укреплении связи со школами и 
прсфтехучи.тищами, о педагогическом все
обуче рабочих и слу'л-сащих, о воспугтании 
работающих несовершеннолетних.

Заведующая областным отделом народного 
образования 3. Г. Барашева рассказала на 
говеща!:га:, что педагоги, отделы народного 
образования берут на учет неблагополучные 
семьи, встречаются с mecJ>aMi-i подростков. 
Однако в школе большинство преподавателей'
— женщины, и шефами ребят, не имеющих 
отцов, также назначают ’ женщт-iH. А подрост
ку нужнее мун-:ское в,яияние.

Школа может немало сделать для исправ
ления несовершеннолетних правонарушите
лей. И здесь, по мнению заведующей облоно, 
велика роль ученического самоуправления. 
В области есть положительные примеры, но 
опыт распространяется плохо. В ряде школ 
педагоги смирились с тем, что подростки 
плохо учатся, пропускают занятия. Еще мно
гие учителя не идут в семьи, недостаточно 
занимаются с отстающими. Там же, где каж
дый пропуск уроков становится предметом 
обсуждения в школе и семье — в качестве 
полижительного примера приводилась Са- 
мусьская школа, — меньше хулиганства, 
правонарушений.

В семью, к трудному школьнику — пзпгь 
и шефа-комсомольца. В. А. Курбатов, пер- . 
вый секретарь обкома комсомола, выступая 
на совещании, привел ряд примеров, когда 
контакт молодых рт.бочих с подростками 
пом.огал последним обрести себя в жизни. 
Комсомольские освобожденные работники и 
активисты должны энергичнее заняться про
филактикой правонарушений.

СОВЕЩАНИЕ РЕКОМЕНДОВАЛО:
педагогам, комсомольским и пионерским 

организациям в основу воспитательной ра
боты с педагогически запущенными детьми 
положить 1!сключителыю индивидуальный 
подход. Для комсомольских комитетов обла
сти должен быть примером поступок работ
ников аппарата Колпашевского горкома 
ВЛКСМ. Каждый из них стал шефом труд
ного подростка. ^

БОЛЬШОЙ ЭКИПАЖ 
«ФРЕГАТА»

Когда И. В. Пятничук, директор детского 
клуба «Фрегат» Октябрьского района г. Том
ска, закончила свое выступление, в зале раз- 
далцеь аплодисменты. Около 300 трудных 
подростков удалось привлечь к «Фрегату». 
Что, были созданы какие-то особые усло
вия? Нет, наоборот. Его организаторам дол
го и настойчиво пришлось добиваться того, 
что по сути положено таким клубам: от
дельного помещения, зарплаты воспитателям- 
инструкторам («Фрегат» — клуб технического 
творчества) и т. п. Но у людей были' и утюр- 
ств-о, и настоящее беспокойство за судьбы 
несовершеннолетних.

Из выступления И. В. Пятничук:
— Инициатором создания клуба является 

Вадим Алексеевич Мерцалов, бригадир свар
щиков, секретарь партийной организации уп
равления «Сибтехмонтаж». Он вместе с ин
спекторами по делам несовершеннолетних 
сразу же стал нацеливать клуб на вовле
чение «трудных».

Увлечение подростков записями современ
ных ансамблей стоило им дорого, Приходи
лось платить дельцам от музыки баснослов
ные cyMJvibi. Клуб избавил подростков от 
гнета диско-барыг, предоставив современную 
аппаратуру и, конечно, формируя музыкаль
ные вкусы ребят. После этого и кражи маг
нитофонов ' пошли ка убыль.

Создав затем детскую мотосекцию, орга
низаторы клуба стали работать в тесном 
контакте с ГАИ, райотделом милиции, 
ДОСААФ и везде находили единомышленни
ков, имена которых И. В. Пятничук. с бла
годарностью назвала й своем выступлении.

Р Е П Л И К А  ИЗ З А Л А :

— Гоняет сама с ними на картингах, на 
мотоциклах. Интересно, семья у нее есть?..

После совещания мы попросили ответить 
на эту реплику директора ’«Фрегата». Она 
сказала:

—- Да, гоняю. И семья есть: муж и двое де
тей.

Разобраться, откуда у Ирины Василь
евны и силы, и энергия, как ее хватает на 
все, мол<но, если понять главную цель этой 
женщины. Вот послушайте, что она сказала 
в своем выступлении.

— Если убрать брань, грубость — все на
носное ст другкков-уголовников или пьющих 
родителей, то трудные—на поверку неплохие 
ребята. Они «рукастые», у них хорошо раз
вито чувство коллективизма, умеют мгновен
но принимать решения в трудных ситуаци
ях. Дурнее в их характерах — от ранних 
пьянок, курения, ночевок в подвалах. Пло
хие привычки сразу не и^;чезнут, но бороться 
за ребят нужно до последнего. Даже если за 
свои старые грехи парень уходит в коло
нию. Важно, с каким настроением он ухо
дит, важно чтобы понял: осужден справед
ливо, наказание долясен отбыть ' честно. Что
бы был уверен: его ждут.

Между прочим, по образованию Ирина Ва
сильевна — филолог, а не «технарь». Искать 
таких людей, привлекать их к работе с под
ростками — Первейшая задача. Создавать 
детские клубы по месту жительства — на
стоятельная необходимость. Поэтому закон
чить рассказ о работе актуального совеща
ния мы хотим очень верными словами ди
ректора «Фрегата»:

—■ Инициативу должны проявлять комсо
мол, комиссии по де.там несовершеннолетних 
райисполкома, а партийная поддержка делу 
всегда будет обеспечена!

С. ВЫГОН, 
в. МОИСЕЕВ.

Строитель — профессия гордая

на что ты способен...»
Лифт, отсчитывая этажи, 

плавно поднимается вверх. 
Правда, выглядит он не
обычно; нет; комфортабель
ной кабины, скрывающей 
от пассажиров шероховатые 
стены колодца и сложную 
систему механизмов. По
скрипывают ролики, враща
ются колеса, тянется метал
лический трос. Никогда не 
думала, что у лифта такое 
непростое устройство.
Сколько нужно знать и 
уметь, чтобы вся эта махи
на работала надежно, без
отказно!

Валерий Амосенко, сле
сарь-монтажник томского 
участка «Союзлифтмонта- 
жа», улыбается;

— Те.м и хороша такая 
работа, что здесь можно 
показать все, на что ты 
способен...

Действительно, монтая^- 
ник долясен быть и хоро
шим сварщиком, и знаю
щим элейтрико.м. Ему нуяг 
но разбираться в схемах, 
уметь читать чертежи. Не 
слз'чайно в бригаде все 
имеют среднее техническое, 
а некоторые ■— высшее об
разование. Сам' Валерий 
Амосенко окончи.д машино
строительный техникум. 
Теперь :^аочно учится в 
укгверситёте. .

Не каждому подойдет та
кая профессия. Пять лет 
назад вместе* с Валерием в

бригаду пришли еще два 
парня. Но и месяца не от
работали —• уволились. Амо
сенко тоже было трудно, но 
он из породы упорных. Что
бы человек не разобрался в 
технике, созданной другим 
человеком? Да не моя^ет та
кого быть! К тому 'же рядом
— друг, наставник’ М. И. 
Бурханов, который всегда 
поможет; когда добрым 
словом, когда советом. Да 
й другие опытные рабочие
— А. Степаненко, О. Пет
ров, В. Балаганский — в 
помощи ке откаясут.

Это было. Теперь Ва
лерий Амосенко сам на
ставник. Недавно пришел в 
бригаду парень. Тоже Вале
рий. Не думали долго, к ко
му прикрепить новенького. 
Решили единогласно: «Пусть 
работает с Амосенко. У ве
то есть чему поз’читься». И 
в самом деле. Недаром же 
он защищал честь томского 
З’частка «Союзлифмонтажа» 
на конкурсе молодых рабо- 

. чих в Новосибирске. Уча
стников приехало много, из 
разных городов Сибири: Но
вокузнецка, Омска, Кеме
рова.

То был настоящий экза
мен для Амосенко. Каждо
му предлагали продемонст
рировать свои знания в 
теоргги, показать практиче
ские навыки. Все по-настоя

щему: берешь билет, гото
вишься, отвечаешь членам 
жюри, в составе которого 
опытные рабочие, специа
листы. А потом на скорость 
собираешь действующую 
модель лифта. Сдрогая ко* 
миссия оценивает качество 
монтажа.

Валерий на конкурсе зас
нял третье место. Его по
здравляли с успехом, а он 
хмурился: мог бы и лучше! 
В этом — весь его харак
тер.

Я допытывалась у его то* 
варищей: если бы им в
двух словах пришлось оп
ределить главное качество 
А.мосенко, что бы они отме
тили в первую очередь? И  
мне отвечали;

—■ Ответственность...
— Цп разу от него не 

слышал: «И так сойдет».
И тут я вспомнила, как 

Валерий на полном серьезв 
говорил, объясняя особенно" 
сти их профессии:

— Нам, как врачам, оппг 
баться нельзя. Все нуяав» 
делать, , советуясь со своей 
совестью...

Сам не подозревая, он на- 
,звал два главных условия, 
без которых хорошим • мон* 
таяспиком не станешь; высо* 
ккй профессионализм и 
требовательность к себе. По 
самым СТРОГИМ меркам.

Т. КАСПИРКЕВИЧ.

Одна строка в трудовой книжке
ч

Заслуженный ветеран тру
да. Б этих словах есть гор
дость, уважение и призна
ние труда одновременно. 
Гордость за человека, для 
которого предприятие, как и 
любовь, стала цервой и 
единственной на *гаогке го 
ды жизни.

34 года трудится на Том
ском электроламповом заво

де Ефалия Федоровна Пыле
ва. II все это время она ра
ботает цоколевщицей в це
хе № 21. Товарищи по 
бригаде, в которой трудится 
Ефалия Федоровна, ее ува
жают за профессиональный 
опыт, знание жизни, душев
ность и отличные производ
ственные, показатели.

Фото Н. Потапова.

Действенность экономического образования
Дом п о литич еского  просве

щ ения ̂ обкома п ар тии  со в м е ст
но с горкомом КП СС провели 
на базе ц ентр а общ ественно- 
политической  работы  цеха 
Ыз 15 объединения «Сибэлен- 
тром отор» городской  се м и н а ;6 
зав е д ую щ и х  каби н етам и  по
ли ти ч еско го  п ро свещ ения , ру
ководителей  м етодсоветов и 
орган изато ров  эконом ического  
образования на те м у : «П р ак
ти к а  о р ган и зац и и , методиче
ского  обеспечения и повы ш е

ния дей ствен н о сти  эконом и
ческого  образования тр у д я 
щ и хс я » . .

В работе сем инара приняли 
уч ас ти е  ген еральн ы й  директор  
объединения «Сибэлектромо- 
тор» в. М. Зиенно , секр етар ь  
пар тком а Ф . Г . Ф а й зо з , заве
дую щ ий  п ар ткаби нетом  тр е ста  
«Том скпром строй» и. Д . По- 
дан ев , руководи тель  методсо- 
вета объединения «Контур» 
А . П. С адохин  и д р уги е .

Е . .  П О НО М АРЕНКО .

’ШеИшндших
Ш Ш П А Ё Й И Й

сс А в т о м о б и л и  

в р о щ е »
ПисьМ’О читателя под 

таким заголовком было 
опубликовано в нашей 
газете 9 декабря 1983 го
да. Речь в нем шла о 
том, что подвергается 
опасности уникальная 
роща Томского государ
ственного университета, 
через котор1’ю проло
жено . слишком много 

. транспортных магистра
лей. Р1ам отвечают.

Замскт11тель начальни-: 
ка госавтоинспе к ц и и 
В. С. Гольдштейн:

«В настоящее время 
ректорат ТГУ принял 
решение об установке 
ворот у центрального 
въезда на территорию 
университетской рощи, 
после чего въезд туда со 
стороны пр. Ленина бу
дет исключен.

ТГУ по согласованию 
с ГАИ разработал схе
му органЦзацип движе
ния транспорта по тер
ритории университета. 
Госавтоинопекция •ока
жет помощь в установ
ке соответствующих до
рожных знаков».

Проректор ТМИ по ад
министративно - хозяй
ственной части В. Н. 
Поровский; *

«В  1984 году будет 
произведена реконструк
ция теплотрассы по Мо* 
сковско.му тракту, 6/1 и 
6/2. В 1984 II 1985 годах 
намечен перенос запра
вочного пункта автома- 
щин. После этого запла
нирована реконструкция 
дороги. Тогда въезд к 
лабораторному корпз’су 
ТМИ будет осуществ
ляться от Московского, 
тракта».

За строкой
областных
обязательств Р А З М И Н К А

через реку«Продолжить строительство моста 
Обь».

Всего одна строка в обязательствах области. Но 
значение ее поистине огромно. Объект стоимостью в 
14 миллионов рублей народнохозяйственным планом 
нредус.мотрено ввести в 1987 году. Строители при
няли встречное обязательство — открыть рабочее 
движение на год раньше. Исхо,дя из этого, они на
метили решить нынче такие целевые задата; 
построить опору № 2 — к Первомаю, опору № 3 — 
к 7 ноября, основание опоры Л'Ь 4 — к 25 декабря, 
развернуть работы на последней опоре в русле ре
ки — № 5, смонтировать первые 84 метра пролетов.

Предстоит очень напряженная работа. Что необ
ходимо сделать, чтобы выполнить данное слово?

Ш и р е  ш а г  

н а  с е р е д и н е !
Речь в данном случае 

идет о середине пути, о се
редине — 1984 год — срока 
строительства.

А . И. Д Е М Ч У К , н ач альн и к  
облас-’-ного ш таб а  на соор уж е
нии м оста :

— За  две недели после у т 
верж дения м есячного  гр аф и ка  
м остостр оители  уж е  о тстали  
на неделю .

А . С . ГА Л А С , главн ы й  и н ж е
нер м остоотряда Нэ 101:

— В районе работ о казал и сь  
си льн ы е  цлю чи ... Б ы ла  н е хв а т
к а  лю д е й ...

Ю. В . И ВА Н О В , зам е сти те л ь

строи-
обкома

зав е д ую а^ го  отделом 
те л ь с тв а  Том ского  
КП С С :

— К о гд а  ж е наконец  будет 
организовано  соц и али сти ческое  
соревнование?

В . А . КО СЛ.ЧШ ЕНКО , нач аль
ник МО-101:

— Готовим ся . Р азр аб аты в а
ем у сл о в и я ...

Эта коротенькая сценка с 
одного из последних заседа
ний штаба прошлого года 
приведена не случайно. На
ша газета ке первый раз 
обращается к теме строи
тельства моста через Обь. 
Вй, в частности, был по
священ критический репор- 
та?к .«Переход» (31 мая 
1983 г.), главная мысль ко
торого —необходимость дру

гих методов раооты, ооеспе- 
чивающих ускоренное стро- 

■ ительство вазкке:;шего для 
области объекта, — увы, по- 
прежнему акт^гальна.

Именно тогда начальник 
участка ка сооружении пе
рехода через Обь ■ Н. Я. 
Муравьев сетовал; «Вот 
ставили Д1Ы мост через 
То-мь. Все было: мате-
териалы, техника, по
мощь людьми и транспор
том. Но главное — была 
ВСЕОБЩАЯ (!) заинтересо
ванность в строительстве 
объекта. Отсутствием заин
тересованности подобного 
рода (а имелись в виду за
интересованность со сторо
ны севгтеких и партийнь!Х 
органов, их помощь строй
ке) и объяснял Николай 
Яковлевич многие неудачи 
на объекте.

Отрадно, что создание об
ластного штаба не явилось 
простой с]?ормальностью. Тот 
же йХуравьев на вопрос, за
данный полгода спустя: «Что 
нужно вам для того, чтобы 
по-настоящему начать ра
ботать?» — ответил предель
но однозначко:

— Теперь все зависит от 
наг самих.

Разумеется, изменения на 
объекте не исчерпываются 
созданием штаба. Со време-
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Е Д И Н О М У  
К О М П Л Е К С Н О М У
Из оцыта работы Ленинского райкома^ Д О С А А Ф

Огромный зал спортивно
го комплекса был полон. 
Работник облвоенкомата 
майор Горбатов сбился с ног: 
народу на встречу с ветера
ном войны И. М. Кеберовым 
ообралосй много, а микро
фона, как на зло, нет. Но 
беспокойство было напрас
ным. У  бывшего комендан
та Мамаева кургана голос 

i оказался на удивление 
крепким. И слушали его ре
бята, затаив дыхание.

На следуюш.ий день соб
равшейся здесь аудиторией 
завладел участник граждан
ской войны Н. М. Вьюков, 
потом — ветеран оборонно
го общества, член Ленинско
го райкома ДОСААФ А. М. 
Суманеев.

Уехавшие в свои части 
призывники унесли с собой 
заряд мужества и энергии, 
П'Олз’̂ тенный ст этих замеча
тельных людей.

 ̂ Все выступавшие на сбор- 
 ̂..i, ном пункте — ветераньг 
■ ' активисты Лечттнского рай

кома ДОСААФ. Райком 
был и ОДН71М из организа
торов этих встреч. Здесь со
здана лекторская группа, 
которая объединяет 17 вете
ранов, военруков, работни
ков оборонного общества. 
Лекторы выступают в основ
ном в молодежных аудито
риях.

Одним из центров воен- 
но - патриотического воспи
тания З'*чащейся молодел-си 
стал клуб речного порта 
«Водник». Здесь райком 
ДОСААФ, районный совет 
ветеранов и музей речников 
часто проводят встречи с 
участниками войны, курсан
тами высшего военного учи
лища связи, Лекции, экс
курсии, Не раз побывали на 
них учащиеся школ KoNsi 2, 
7, 16, 30, 55, ГПТУ №№ 6. 
12, 14, совхоза-техникума и 
других учебных заведений. .

За последние годы райком 
добился заметных успехов 
в оборонно-массовсй • и спор
тивной работе. В районе ак
тивно действуют несколько 
секций по военно-техниче
ским и военно-прикладным 
видам спорта. А  ведь сов
сем недавно похвалиться 
райкому, собственно говоря, 
было совсем нечем.

Рассказывает инструктор 
райкома ДОСААФ Т, А. 
Белкина:

— На р аботу  в Л ен и н ский  
райком  Д О С А А Ф  я приш ла в 
1974 го д у . По с у ти , кроме pac

ify п ро стран ен ия ло те р е й н ы х  би
лето в , мы то гд а  ничем боль
ш е и не зан и м ал и сь . В 1976 
Г О Д ' '  председателем  райком а 
Д О С А А Ф  был избран Н. М. Ф е 
ти со в . И т у т  псе сд в и н ул о сь  
с мертвой Т О Ч К И ,  мы г а  к а 
ки х-то  три  года «вы ш ли  в лю 
д и » .

Н ачали с со здан и я м атер и 
альной  б азы . В троллейбусном

депо вы просили  сп и сан н ы й  
- тр оллей б усн ы й  вагон , отрем он

тировали  и оборудовали в нем 
ти р  для  стр ельбы  из пневма- 
т1^ческих вин товок . У с тан о в и 
ли на лю дном месте — у  к и 
н отеатра  «Р о д и н а» . З̂ а первы й 
ж е м есяц в к а с с у  райком а по
сту п и л а  ты ся ч а  рублей . На 
левом бер егу  Том и, на п л я
ж е , сбили из досок ещ е один 
тако й  ж е ти р . П остроили с та 
ц и онарны й , 25-метроБЫЙ к а 
м енны й ти р  для  стр ельбы  из 
мaлoнaлибepнь^x вин товок .

Все  это  дало  возм ож но сть  в 
1978 году приобрести  тр и  мо
то ц и кла  и о тк р ы ть  кур сы  по 
подготов»{е м отоц иклистов .
Ш кола  рабочей молодежи N? 1 
у с ту п и л а  одну ко м н ату  в под
вале, и в кор о тки й  срок ее 
п ревр атили  с учеб ны й  к л а с с . 
К ко н ц у  1981 года имели уж е  
две ле гко в ы е  ав то м аш и н ы . О т
кры ли  к у р сы  Еодителей-лю би- 
те л е й .

Сейчас у  райком а 8 ле гк о 
в ы х  м аш ин и одна гру .зовая , 
8 уч е б н ы х  м отоциклов . По
стр оен ы  гар аж , служ еб ное 
здан и е  с д в ум я  учебны м и 
классам и  и п ятью  к аб и н етам и .

Появилась материальная 
база — начали создавать 
секции. Первенцем стала ав
томобильная секция. Воз
главил се энтузиаст своего 
дела' Е. Е. Райд. Занимает
ся в ней 15 человек, из них 
два кандидата в мастера и 
пять перворазрядников. Сек- 
л;ия не раз успешно защи
щала спортивную честь 
Томска. На зимних иппод
ромных гонках в Лешшск- 
Кз'знецке она заняла первое 
место среди команд 20 горо
дов Сибири, дважды одер
живали победы на соревно
ваниях в Ачинске, а в пер
венстве РСФСР по шоссей
ным . Колычевым гонкам бы
ла шестой.

HeMajTO спортивных побед 
на счету моторекцитт, кото- 
ргй .руководит Б. Д. Р1в?.- 
нов. Шефство над ней взял 
трест «Томскгазстрой» и 
деятельно помогает в укреп
лении ее материальной ба
зы. Трижды команда райо
на выигрывала первенство 
области по мотокроссу, два
жды завоевывала приз га
зеты «Советская Сибиоь» на 
соревнованиях в Н с е о с и -  - 
бирске, по два раза побеж
дала В' мотокроссах в Ле- 
нинск-Кузнецке и в Тайге. 
Воспитанник секции Д. М. 
Авдеев стал мастером спор
та международного . класса, 
членом сборной команды 
страны.

Одной из ведущр1х в об
ласти стала секция подвод
ного плавания Ленинского 
района.- Руководит ею Ю. А. 
Стрезкенков. В своем составе 
она 1шеет мастеров и кан
дидатов в мастера спорта, 
немало перворазрялциков.

Популярны в районе сек
ции картингистов, стоелко- 
вая, спортивной радиопе
ленгации, клуб «Юный мо
ряк» и другие.

Активизгфовались и пер
вичные организации обо
ронного общества.

Слово — инструктору рай
кома ДОСААФ Н. В. Перен- 
ко:

~  В  районе 98 перви чн ы х 
о р ган и зац и й . М ногие из н и х  
работаю т и н и ц и ати в н о , у с п е 
ш но пом огаю т молодежи ов
лад ев ать  военным и зн ан и ям и . 
Примером м о гут с л у ж и ть  ор
ган и зац и й  кар ан д аш н о й  ф аб 
рики (п р ед сед атель  С . И . Ш ун- 
деров), завода торгового  обо
рудо ван ия (А . Д . Тю м енц ев), 
«Ввода ре:^иновой обуви (Л . П. 
О чако вская), геологоразведоч
ного те х н и к у м а  (Б . Н . П риез
ж ее ), ГП ТУ-20 (В . Я . Петрови- 
чез). срецней ш колы  № 14 (Г. п. А ндреев) и д р уги е .

У с п е х  зд есь  обеспечен пре
ж де всего тем . что  к  р уковод
с тв у  организаци .ям и приш ли 
эн ер ги ч н ы е , болею щ ие за  дело 
лю Ди.

Работоспособ ны й  к о м и те т 
избран на кар ан даш н о й  ф аб 
ри ке . Зд е сь  р е гул яр н о  прово
д я тс я  соб р ан и я , не зад ер ж и 
вается  сдача взносов . И это  не 
мелочь и не ф о р м ал ьн о сть . С 
ор ганизрц анности  и д и сц и п 
ли н ы  н ач и н ае тся  дорога к  у с 
п е х у . Йе сл уч ай н о  стр елко вая  
секц и я ф аб р и ки  с та л а  одной 
из л у ч ш и х  в районе,

В ГП ТУ-34 хорош о п о ставле
на работа с призы вной моло
деж ью . В уч и ли щ е создан 
клуб  «Д о п р изы вн и к» , ч и та ю т
ся лекц и и  на военно-патрио
ти ч е ски е  те м ы , про во дятся 
встречи  с ветеранам и  войны . 
Под руководством  бы вш его  де
са н тн и к а  Е . В . Суворова у с 
пеш но работает к р у ;к о к  пара- 
иию тнетов. Бо льш е половины 
его воспитаи^ЕИнов о тслуж и л и  
или с л у ж а т  в десантньЕХ вой
с к а х . П оп уляр н о стью  п о л ьзу
ется  в учи ли щ е и стр елковы й  
сп о р т.

Год н азад  руководителем  
первичной о р г а н и з а ц и и  
Д О С А А Ф  у п р а вл е н и я  молочной 
про м ы ш ленности  избран А . Ф . 
М итрош ин . И . ср а зу  о ж и ви 
ла сь  оборонная работа в кол
л е к ти в е . С трелко вы й  кр уж о к  
уп р авл ен и я  зан ял первое мес
то в р айо н н ы х со р е в н о в ан и ях . 
В колл*:»ктиве проводятся л е к 
ции по военно - п атр и о ти ч е
ской  те м ати ке  и встречи  с  ве
тер ан ам и  войны .

Словом, там, где организа
ции возглавляют люди ини
циативные, деловитые, где 
они находят помощь и под
держку партийных, профсо
юзных, и комсомольских ко
митетов, •— там приходит 
успех.

В райкоме уже несколько 
лет назад слсжился работо
способный коллектив. Но си-' 
лами одного аппарата, как 
бы крерск он ни был, боль
ших перемен к лучшему не 
добьешься. Нужен широкий 
актив. И такой'актив у рай
кома сейчас есть. Это в ос
новном ветераны партии,‘ве
тераны Вооруженных Сил и 
оборонного общества. Такие, 
как Ц. Л. Липухин, Е. В. 
Суворов, А. Д. Дарьенко, и 
другие. Это люди уже в го--, 
дах, ко..'74х инициативе и' 
энергии может позавидовать 
и молодой. Они — настав
ники председателей комите
тов ДОСААФ, организаторы 
дела на местах.

Очень важно объединить 
усилия всех районных орга- 
низац’ий, занимающихся во
енно-патриотическим воспи
танием молодежи, не допус

тить в этом деле разнобоя. 
Можно без преувеличения 
сказать, что в Ленинском 
районе этого удалось до
биться. И прежде всего бла
годаря единому плану во
енно-патриотической рабо
ты. Его составляют на год 
совместно райком ДОСААФ, 
райком ВЛКСМ, райвоенко
мат, районный совет вете-. 
ранов и районе. План об
суждается на президиуме 
райкома ДОСААФ в приез^- 
ствии представителей орга
низаций, а затем рассматри
вается в райкоме КПСС. 
Контроль за его выполне
нием осуществляет райком 
ДОСААФ.

В прошлом году был от
дельно разработан и совме
стный план проведения ме
сячника оборонно-массовой 
работы, посвященного. б5-й 
годовщине Екюруженных 
Сил СССР. В нем определи
ли конкретные мероприя
тия, назначили ответствен
ных лиц. План разослали 
на предприятия, в учебные 
заведения, учреждения рай
она, членов райкома 
ДОСААФ закрепили за пер- 
в1/1чньши организациями об
щества для оказания конк
ретной помощи и контроля. 
Все это и определило успех 
дела.

«Важ н о  теп ер ь  за к р е п и ть  и 
р а зви ть  т6 , что  сд алан о , не 
у сп о к а и в а ть ся  на д о сти гн уто м ,
— говорит п р ед седатель  рай
ком а Д О С А А Ф  С . А . Д р уж и 
н и н . — У  нас ещ е немало не
достатков . и н ер еш ен н ы х проб
лем . Главное — надо о ж и ёи ть  
работу ряда п ерви чн ы х ор га
низации  Д О С А А Ф . Не все они 
работаю т та к , к а к  хо те л о сь  бы 
и к а к  тр е б уе т н ы н еш н яя м еж 
дун ар о д н ая  о б стан о вка . К  при
м еру, в крупном орган изац и и  
завода д р е ве сн о стр уж е ч н ы х  
п л и т к о м и те т Д О С А А Ф  по с у 
щ е ству  р а сп ал ся . С л е д уе т сде
л а ть  уп р е к  в адрес партийной  
н профсою зной орган изац и й  
загодс :. ко тор ы е , су д я  по все
м у , недооцениваю т оборонно- 
мЛссовую  работу .

И н ельзя с к а з а ть , что таки е  
ф ан ты  ед и н и ч н ы . Э то  говорит 
н о том , что  не всегда мы 
долж ны м  образом ко н тр о ли р у
ем вЬЕПолкение реш ений , ко то 
ры е приним аем , но всегда во
время замечаем  н ам ечаю щ ий
ся  сп ад  в работе н екотор ы х 
ко м и тето в .

В ы со ка  ещ е в районе см е
няем о сть  п редседателей  пер
вич н ы х ор ганизац ий  Д О С А А Ф , 
недостаточно  квали ф и ц и р о ван 
но о су щ е ств л яе тся  руко во дст
во сп ор ти вн о -техн ич ески м  к л у 
бом. Е с т ь  и д р уги е  уп ущ е н и я  
и про м ахи .

Дел и забот много . Но мы 
н адеем ся , что , о п и р аясь  на по
мощ ь п а р ти й н ы х , проф сою з
н ы х  и ком сом ольски х  о р ган и 
заций  и на н акоп лен н ы й  о п ы т , 
сум еем  сп р ав и ть ся  с  н ед о стат
кам и » .

Сейчас в районе начался 
месячник оборонно - массо
вой работы. Как и в прош
лом году, составлен единый 
районный план мероприя
тий. Предусмотрены общест
венно-политические чтения 
«Ленин о защите социалис
тического Отечества», тема- - 
тические вечера «Мы славу 
отцов пронесем в годах», 
«Иду служить Отчизне до
рогой», встречи с ветерана
ми, «дни призывника», со
ревнования по техническим 
..видам спорта,' сдача норм 
комплекса ГТО, смотр строя ' 
и песни и многое другое. 
Ставится задача вовлечь в 
ряды общества новых чле- 
нрв, активизировать работу 
организации ДОСААФ.

В. ЯЦКЕБИЧ, 
подполковник запаса, 
нештатный корреспоп- 
чент «Красного знаме

ни».

ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ ШКОЛЬНОЙ РЕФОРМЫ
и  Р  Е Д л  г  А  Ш ;

Б тексте реформы следует конкретно определить роль 
творческих союзов, художественной интеллигенции в эс
тетическом воспитании школьников.

3. НЕЗНАИОВА. ■ 
зам е сти те л ь  заеедугащ его  облоно.

Приравнять зарплату педагЬга - организатора по мес
ту жительства к зарплате з'нителя, работающего в шко
ле.

Л. TA I ИНА, 
и н сп екто р  То м сксго  гороно.

Расшггрить число опенок за поведение: помимо «при
мернее», «удовлетворительное» и «неудозлетворитальное». 
ввести «хорошее».

Разработать и издать конкретные рекомендации по 
самоуправлению школьников.

Снизить возрастные огранетения при поступлении на 
работу по специальностям, полученным в школе (сейчас 
выпускник средней школы, получив права тракториста, 
сельского механиеатора и т. п., работать на тракторе и 
автомашине не может из-за возраста).

Переработать учебник физики для 9-го класса. Учеб
нику математики для 9—10-х классов придать большую 
практическую направленность, сократить число абстракт
ных понятий. .

П. НЕЧУНАЕВ, 
й ир екто р  ш колы  № 5 г . Ко лп аш ева .

Школа будущего — школа продленного дня. А  специ
алистов для работы с детьми после уроков мало. В свя
зи с этим следует поручить педагогическим институтам 
II училищам подготовку воспитателей • групп продлен
ного дня.

В. ЛУКИНА, 
зав уч  ш колы  № 35 г . Т о м ска .

ц а ро АН astr
НтН*! МвЦИ я

Призыв к миролюбивым 
силам планеты

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. 
Участники проходящей здесь 
чрезвычайной сессии прези
диума Всемирного Совета 
Мира приняли призыв, об
ращенный ко всем миролю
бивым силам планеты.
- В нем указывается, что, 

 ̂ приступив к размещению 
I «Першингов-2» и крылатых 

ракет в ФРГ, Великобрита
нии и Италии, США попра
ли волю народов, которая 
нашла свое выражение в 
крупнейших за всю исто
рию массовых антивоенных 
манифестациях. Тем самым 
Вашингтон совершил пре
ступный акт против мира.

•Размещение американских 
ракет, отмечается в доку
менте, взорвало советско- 
американские переговоры об 
ограничении ядеркых воору- 
ясений в Европе. Нанесен 
серьезный зчцерб и другим 
переговорам, служащим ин
тересам разоружения. Дан

старт новому, небывало 
опасному раунду гонки во
оружений. ' Международная 
обстановка резко обостри
лась.

Именно . те, указывает 
ВСМ, кто открыто заявляет 
о допустимости «ограничен
ной» ядерной войны и воз
можности одержать в ней 
победу, кто объявил «кресто
вый поход» против социали
стических государств, разме
стили новые ядерные раке
ты первого удара у порога 
СССР и его союзников. Эти 
ракеты также создают уг
розу развивающимся стра
нам и всему миру. Между
народный терроризм возве
ден в ранг государственной 
политики, которая уже при
вела к вооруженной распра
ве с маленькой Гренадой, 
агрессии в Ливане, необъяв
ленной войне и враждебным 
действиям против Никара
гуа, сговопу с расистским 
режт'гмом ЮАР. ВСМ бьет

тревогу по- поводу того, что 
в своей азартной игре судь
бами мира эти силы так же 
безответственно могут перей
ти и ту грань, за- которой— 
уничтожение человечества.

Растущее повсюду в ми
ре сопротивление размеще
нию американских ракет, 
говорится далее в призыве, 
прежде всего в тех странах, 
где оно уже начато, — убе
дительное свидетельство то
го, что движение за мир ни
когда не поддастся ядерно- 
му шантажу. Это движение 
порождает надежду, что 
создавшееся положение
молено изменить к лучшему. 
В зтой связи ВСМ призыва
ет все миpoлю5Ifвыe силы с 
еще большей энергией и 
решительностью добиваться 
прекращения дальнейшего 
развертывания и удаления 
у̂ же размещенных новых 
американских ядерных ра
кет в Европе. Он.подчерки
вает необходимость восста
новить положение, сущест
вовавшее на Западе и Во
стоке до начала размещения 
аглериканских. ракет, и соз
дать таким образом необ
ходимые условия для возоб
новления честных и дело
вых переговоров по ограни
чению ядерных вооруже
ний.

О бострение обстановки в Л иване
I БЕЙРУТ. Напряженная 
I обстановка в Ливане еще

[ более обострилась в пос" 
леднее время из-за прово"

I' кационных облетов амери
канскими и израильскими 
самолетами обширных рай
онов территории страны.

i  Официально командование 
I так называемых «много- 
I национальных сил* заяви- 
 ̂ ло, что задача этих облетов 

— предотвращение ударов 
по американским кораблям, 
курсирующим вдоль Ливан- 

 ̂ ского побережья. Однако 
 ̂ местные наблюдатели ука- 

g зыБзгат, что самолеты аме
риканских и израильских

ВВС находятся в ливан
ском небе с разведыватель
ными целями для подго
товки налетов на мирные 
населенные пункты и пози
ции национально “ 'патри- 
отргческих сил страны.

В последние дни амери
канские генералы нагнета
ют обстановку военного 
психоза, утверждая, что не
кие «летчики-смертники* 
собираются нанести удар 
по кораблям, бто флота 
США. В этой связи коман
дование американской эс
кадры отдало приказ об 
уничтожении всех самоле
тов, в том числе и граж'

данских, если те окажутся 
на.д районом дислокации их 
кораблей.

Как подготовку к новому 
наступлению в Ливане рас
сматривают здесь и воен
ные маневры, проведенные 
израильскими оккупантами 
в восточко?»! секторе доли
ны Бскаа, в непосредствен
ной близости от линии соп
рикосновения с сирийским 
контингентом межарабских 
сил по поддержанию мира 
в Ливане. Во время этих 
провокационных учений 
использовались авиация и 
танки.

ПРЕСТУПНЫЙ ГЕНОЦИД
«Война идет ые только с 

партизанами, но и с теми, 
кто их поддерхгивает. Мы 
используем ту же практи- 

I ку, что и США во Бьетна-
j ме», — заявил в интервью 
I корреспонденту газеты

«Крисчен сайене монитор* 
один из сальвадорских во” 
як, принимавший непосред
ственное участие в кара
тельных операциях. Его 
слова красноречиво свиде
тельствуют о преступной

политике геноцида, которую 
проводит по отношению к 
собственному народу кро
вавый режим Маганьи, под
держиваемый администра
цией США.

НЛ СНИМКЕ: жертвы
геноцида.

Фотохроника ТАСС.

^  ЛОНДОН

с  резкой  кр и тико й  эконО' 
м ической п олитики  каби не
та  М. Т этч е р  в ы ступ и л  вид
ны й д е яте л ь  правящ ей  кон
сервативной  п ар ти и , д е п у
та т  пар лам ен та  Я . Г и л м ^ . 
В  и н тервью  одной и з  про
грам м ан гли й ско го  телеви 
дения он прямо подчерк
н у л , что п р и н явш ая в с тр а 
не м асш табы  национальной  
тр агед и и  м ассовая безрабо
ти ц а  б уд е т п ро долж ать  ра
с ти , если  ны неш нее прави
те л ьств о  не и зм ен и т своего 
к у р са  в области  экон ом и ки . 
По мнению  Я . Ги лм ур а , ан
гли чан е  не м о гу т  м и р и ться  
с тем , что  ур о вен ь  безра
ботицы  м ож ет дости ч ь  вско
ре 3,5 — 4 м лн. человек . 
М ассовая безр аботиц а , по 
словам  п ар лам ен тар и я ; ко
тор ы й  в 1981 го д у  бы л вы 
веден М. Т э тч е р  из со став а  
каб и н ета  из-за его  несо гла
си я  с п рави тельствен н ой  
п о литико й , о стае тся  острей
ш ей соц и альн о  - эконом и
ческой  проблемой В е ли ко 
б р итан ии .

^  КАБУЛ

Р а с т у т  ряды  отрядов 
гр аж дан ско й  обороны , соз
д ав ае м ы х  на м н о ги х  про
м ы ш л е н н ы х  п р е д п р и яти ях  
д ем о кр ати ческого  А ф га н и 
с та н а . Более 1.200 добро
вольцев Д ж ан гал акскр го  
авторем онтного  завода и 
ав то тр ан сп о р тн о го  предпри
я ти я  А ф со тр  встал и  на 
з а щ и ту  револю ц ионны х за 
воеваний молодой р есп уб
л и к и . На н е ф те газо в ы х  
п р о м ы слах  Ш н б и р ган а  в 
отряды  гр аж д ан ско й  оборо
ны  в ступ и л и  св ы ш е  2 т ы 
сяч  тр уж е н и к о в .

Рабочие ф аб р и к , заводов 
и се л ь ск о хо зя й ств е н н ы х  
кооперативов Д Р А  бдитель^ 
но н е с у т  в а х ту  по охране  
.-ж ономических объ ектов  от 
п о ся га те л ь ств  контррево
лю ц и и , п ы таю щ ей ся  н ар у
ш и ть  и х  м ирны й труд-

^  М А Н А ГУ А  '

По пр и глаш ен и ю  Санди- 
НИС1СКОГО ф р о н та  нацио
нального  освобож дения в 
сто ли ц у  Н и ка р агуа  прибы ла 
делегац и я П ортугал  ьской  
ко м м ун и сти ческо й  пар тии  
(П КП ) во глав е  с Ген ер аль
ным секретарем  ПКП Алва- 
ро К ун ь ял о м .

На пресс-конф еренции  в 
аэр оп орту  А . К у н ь ял  реш и 
тельн о  осудил агр есси вн ы е  
акц ии  С о един ен н ы х Ш тато в  
против револю ционной Ни
к а р а гу а . О г имени ко м м у
нистов П ортугалии  он вы 
разил горячую  солидар
н о сть  с героической  борь
бой н и кар а гуан ско го  наро
да в з а щ и ту  своей н езави 
си м о сти , за  построение об
щ ества  социальной  сп р а
ведливости .

^  Д Ж А К А Р Т А

Седьм ая се сси я  меж пра
вительствен н о го  координа
ционного со вета  непрнсое- 
д и н н в ш и хся  стр ан  по воп
росам инф орм ации  о тк р ы 
л а сь  в и ндонезийской  сто 
ли ц е . В  ней при ни м аю т у ч а 
сти в  пред ставители  14 
с тр а н , в том числе В ь е тн а 
ма, К у б ы , И ндии , П еру. Б у 
д у т  рассм отр ены  вопросы 
д е яте ль н о сти  • неприсоеди- 
кивш и .хся  го су д а р ств  в об
л а сти  обмена инф орм ацией  
и с в я зи , п ути  со зд ан и я но
вого инф орм ацион ного  по
р я д ка .

Борьба за  его  ус тан о в 
ление н а та л к и в а е тся  на 
серьезное п ротиводействие 
со стороны  з а п а д н ы х  с тр а н , 
и в первую  очередь С Ш А , 
котор ы е с тр е м я тся  со хр а
н и ть  за  собой го сп о д ств у
ю щ ие по=^иции в печати  
р а зви в аю щ и хся  го суд ар ств , 
п и ш ет в это й  св язи  га зе та  
«И йдонезиан обсервер».

^  А Д Д И С -А Б ЕБ А

Создание цен тр али зован 
ной си сте м ы  п ланир ования 
в Эф иопии  — важ н ы й  этап  
на п ути  эконом ического  
р а зви ти я  с тр а н ы , заяв и л  
член п остоянного  ко м и тета  
Врем енного  военного адм и
н и стр ати в н о го  совета
(В В А С ), зам е сти те л ь  пред
се д ате л я . В ы сш его  совета  по 
проведению  общ енацион аль
ной револю ционной кам п а
нии р а зви ти я  и ц ен тр аль
ного план ир ован ия А дди с 
Тедла , В ы с ту п а я  на о тк р ы в 
ш ем ся сдесь  совещ ании  по 
вопросам п лан ир ован ия , он 
п одч еркн ул , что э ф ф е к ти в 
ная работа со зд ан н ы х  не
давно в стр ан е  зо н ал ьн ы х  
п лан о вы х органов  позволит 
полнее и сп о льзо вать  бога
ты е  природны е ресур сы  
Э ф и о п и и , бы стр ее  преодо
л е ть  веко вую  о тс та л о с ть , в 
короткий  срок доб иться  
повы ш ения ж и зн ен н ого  
уровня тр у д я щ и х с я .

З А К О Н Ч И Л А С Ь
ни майской публикации сде
лано действительно многое. 
Уже то, что в минувшем го
ду мостоотряд вышел на 
плановые рубежи по освое
нию средств на строитель
стве моста через Обь (1.300 
тысяч рублей строймонта- 
жа), говорит само за себя. 
Однако отставание с нача
ла ч строительства ликвиди
ровать не удалось. Это пер
вое.

А второе: нынешний год
во многом является опреде
ляющим в выполнении пла
нов п обязательств мосто
строителей на объекте в це
лом. И дело даже нэ в том, 
что в 1984 году в план за
ложено на миллион рублей 
строймонтажа больше, чем 
в минувшем (хотя и это — 
рост объемов работ ка 75 
процентов — говорит уже о 
многом). От того, насколь
ко успешно будут вьшол- 
нены целевые задачи 1984 
года, зависит вся последую
щая деятельность. Именно 
нынешний год должен от
крыть широкий фронт ра
бот для монтажа пролетных 
отроений. Того самого мон
тажа, на котором мосто
строители рассчитывают пе
рекрыть нормативные сро
ки.

Изменения налицо. Они 
наглядны: закончены рабо
ты на первой и седьмой 
опорах, полным ходом идут 
на второй; просматривают
ся очертания шестой и 
третьей.

Кстати, о наглядности 
(помните вопрос Ю. В. Ива
нова относительно соревно
вания?). Сегодня вы без 
труда можете ознакомиться 
с социалистическими обяза
тельствами строителей мо
ста, с условиями трудового 
соперничества: ярко офор
млены плакаты.

Конечно, можно и нужно 
крепко спросить с руково- 
дите,тей, обш,ественных ор
ганизаций, партбюро мосто
отряда за то, что в 1983 го- 
ду здесь так и не удосужи
лись разработать пололсения 

.и условия социалистического 
■ соревнования по участкам, 
бригадам; даже не разрабо
тали критерии, по которым 
бы подводились итоги, со- 
циалистргческие обязатель
ства коллективами бригад 
так и не принимались. О 
каком уж тут повышении 
трудовой активности кол
лективов участков, бригад, 
подтягивании отстающих до 
уровня передовиков было 
гчдворить!

Словом, сегодня и здесь 
сдвиг наметился. Это сра
зу же отразилось на настро
ении' людей. Любой — от 
рабочего до первого руково
дителя МО-101 — уверен:
обязате.дьства нынешнего 
года реальны!

Однако было бы больщой 
ошибкой рисовать все в ро
зовом цвете. Сде.ланное — 
лишь мелкие, робкие шаж
ки. Это дан^е не разгон. А 
чтобы идти уверенной по
ступью, широким шагом, не
обходимо использовать. все 
имеющиеся резервы.

А перестраи
ваться надо!

в числе т^ких резервов в 
первую очередь необходимо 
назвать бригадный подряд. 
23 января 1983 года прика
зом по мостоотряду была 
создана специальная, группа 
по внедрению бригадного 
подряда. Возглавил ее А. С. 
Гал^с. Но до декабря эта 
группа так и не приступа
ла к выполнению своих обя
занностей.

Результат? Ни одна из 
бригад мостоотряда в хо
зяйственном расчете завяза

на не была. Потребовалась 
специальная, организованная 
строительным отделом об
кома партии проверка, что
бы в декабре наконец сдви
нуть дело с мертвой точки.

Сегодня на строительстве 
моста создана комплексная 
бригада. Сделаны первые 
шаги, чтобы она действи
тельно стала хозраочетней. 
Но опять-таки шаги эти 
очень робкие. Например, 
идея пригласить к себе по
делиться опытом специали
стов из СМУ-7 «Химстроя», 
послать туда на стажировку 
своего бригадира —по-преж
нему только идея.

Другим важнейшим ре
зервом является укрепление 
трудовой дисциплины, о 
том, что резерв этот весь
ма значителен, говорит 
хотя бы. такой факт: поло
вину потерянного из-за про
гулов времени мостоотряду 
в прошлом году дал участок 
на строительстве моста че
рез Обь (а работы велись 
на 12 объектах). Комиссии 
по борьбе с пьянством, то
варищескому суду, профко
му, партбюро, администра
ции мостоотряда спесь уж-е 
не раздумывать надо — 
действовать.

Словом, перестройка в ра
боте нужна самая сущест
венная.

Ну как, например, выпол
нять принятые на нынеш
ний, определяющий год 
обязательства, если для их 
реализации по сей день не

разработан даже план орга
низационных и технических 
мероприятий? За счет чего 
выполнять-то ?

Потому с такой актуаль
ностью звучат слова Ю. В. 
Андропова из текста его 
выступления на декабрь
ском (1983 г.) Пленуме ЦК 
КПСС: Л...МЫ сбязаны обес
печить успешнэе выполне
ние плана. И первейшее ус- 
ловге этого — четкая орга
низация всей работы... Оче
видно, уже на первом эта
пе следует иметь в каждой 
стрясли, в каждом трудо
вом коллективе полную яс
ность, какими путями, сред
ствами и методами будут 
достигаться заложенные в 
проекте высокие задания...»

И далее: «Наши успехи в 
решающей мере будут зави
сеть от мобилизации масс, 
творческого отношения лю
дей к порученному делу, 
дальнейшего развития со- 
цпалхстического соревнова
ния».

Творческое отношение,.
инициатива...

«А  что, если забить шпунт 
на четвертую опору по льду, 
нынешней 'зтгмой? Как это 
уже начали делать на треть
ей опоре. Это избавит от 
весенпе - летних ожиданий: 
пока паводок спадет, пока 
настроятся на новую тзхно- 
■дегига забивки шпунта с 
барж!.. Словом, выигрыш во 
времени колоссальный». Та
кая идея родилась у руко
водителей мостоотр.чда.- От

личная идея! Однако для 
ее реализации необходимо 
дополнительно 260 тонн 
шпунта.

Тут бы руководителям 
МО-101 «ударить в колоко
ла»! Обратиться с конкрет
ными предложениями в 
свой новосибирский трест, 
главк, если надо, в ми
нистерство. Ведь игра-то 
стоит свеч! По большому 
счету стоит!

■увы, они ограничились 
лишь робкими высказыва
ниями в адрес штаба строй
ки. Этакая инициатива «вти
харя». И примеров такой 
«инициативы» можно приве
сти немало. Витают хоро
шие идеи в воздухе, но не 
реализуются.

А  создание надлежащих 
условий труда и быта рабо
чим на объекте? Дел здесь 
— непочатьш край. Нужен 
другой стиль руководства, 
работы на объекте.

« . . .Видя бой 
со с т о р о н ы»

в связи с перестройкой в 
работе нельзя не сказать и 
о тресте «Мостострой-2».

Повышенное ■ внимание 
треста к возведению моста 
через Обь необходимо ук е̂ 
пoтoм^  ̂ что темпы работ на 
объекте и их удельный вес 
в структуре мостоотряда 
значительно увеличиваются. 
Мы уже отметили, что объ

емы работ в 1984 году здесь 
возрастут на 75 процентов. 
В 70 время как по МО101 з 
целом —на 35 процентов. И 
эта тенденция, безусловно, 
сохранится;, ведь за остав
шееся время на мосту пред
стоит освоить 12 миллионов 
рублей.

Трест за последнее время 
оказал значительную по
мощь своему подразделению. 
Вместе с тем его техниче
ское руководство МО-101 
нельзя назвать, мягко выра
жаясь, безупречным. До 
сих пор у мостострюи- 
те.лей нет единой точ
ки зрения на технологию 
производства работ, второй 
год мучаются они с погру
жением свай-оболочек.

Ну и, конечно же, нель
зя допустить, чтобы мате
риально - технические ре
сурсы со строительства мо
ста через Обь отвлекались 
на другие объекты. Эти опа- 
сенг'я ■ не случайны: мосто
отряд ньпгче будет вести 
работы на 11 объектах. 5 
из которых—вновь начинае
мые, на них еттте нет про- 
ектно - сметной докумен
тации, а значит, не выявле
ны и материально-техни
ческие. ресурсы. Мост через 
Обь должен для МО-101 по- 
прежнему оставаться объек
том Л'!> 1. А руково.аство 
«Моетостроя-2» — сделать 
все для того, чтобы его ра
бочие на важнейшем объек
те Томской области могли 
вьшолнить обязательства.

— ...А  вы зн ае те , к а к  бы » та  
с та ть я  вреда не н аделала , ведь 
м остостр оители  все-таки  раз
в ер н ул и сь .

— О ж ивление . Несомненное 
ож ивление на о б ъ е к те ...

— Второе д ы х а н и е ...
—' А  с то и т  ли  теп ер ь? ..
Высказывания подобного 

родц, в процессе работы над 
статьей и подготовки ее к 
публикации я слышал не 
единожды. Вижу и сейчас 
скептическую улыбку неко-< 
торых мостостроителей, эта
кое «каждый мнит себя 
стратегом, видя бой со сто
роны». А  я хочу сказать, 
что нет еще боя-то. Хотя 
на строительстве моста и 
освоена довольно значитель
ная .часть ртпутценных 
средств, но боя не было. 
Была лишь подготовка.

Бой на трудовом фронте— 
это не только накал стра
стей. Не слова. Это прежде 
всего конкретное дело. Ког
да — полная самоотдача. 
Когда—ради победы броше
ны все резервы.

И если бы вдруг встала 
задача охарактеризовать 
весь период с начала строи
тельства моста, то это мож
но было бы сделать одним 
словом — разминка. Как 
перед решающей схваткой. 
Могла она бь1ть короче, ин
тенсивнее? Несомненно. Но 
се:1час главное другое — 
разминка закончилась. Это 
диктуется ТЕМИ ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВАМИ, КОТОРЫЕ 
ПРИНЯЛИ НА СЕБЯ МОС- 
ТОСТРОИТЕЛИ.

В. ИВАНОВ, 
наш спещ корр.
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На атеистические темы

ЧУДЕСА БЕЗ ЧУДЕС
П рим ета п р и м ете— рознь. 

Одна —  р е зу л ь та т  много
в еко вы х наблю дений за  в за
и м освязанны м и  явлениям и  
природы , д р уга я  — ничем 
Не обоснованны й дом ы сел . 
А втор  продолж ает разговор 
о приметах^ и п р е д сказан и 
я х , н ач аты й  им в газете  
«Кр асное знам я» 23 о ктяб 
ря 1983 года .

После гибели Джона Кен
неди американские журна
листы обратили внимание на 
такие странности. Линкольн 
(далекий- предшественник 
Кеннеди) был избран пре
зидентом США в 1860 году; 
Кеннеди — в 1960 году. Оба 
были убиты в пятницу в 
присутствии своих жен. Пре- 
е.мником Линкольна после 
его убийства стал президент 
по фамилии Джонсон; пре
емником Кеннеди оказался 
тоже Джонсон. Оба — южа
не, демократы. До того, как 
стать президентами, были 
сенаторами. Один из них 
родился в 1808 году, другой 
— в 1908 году. Убийца 
Линкольна родился в 1839 
году, предполагаемый убий
ца Кеннеди — Освальд ро
дился Б 1939 году. Оба уби
ты до суда, оба — выход
цы с юга. Секретарь Лин
кольна по фамилии Кенне
ди уговаривала патрона не 
идти в театр, где его заст
релили. Через 100 лет сек
ретарь Кеннеди по фами
лии Линкольн уговаривала

патрона не ехать в Даллас, 
где его ждала гибель.

MojKHo привести массу 
удивительных слз^чайностей, 
которые следовало бы счесть 
фантастэтескими, если бь: 
они не имели места в дей
ствительности. Голландский 
парашютист Исбранд См1-1Д 
прыгнул Б открытый люк 
самолета. Через 25 секунд он 
был на земле. Согласно со
общению ТАСС, обнаружи
лось, что на спине Смида 
висели два парашюта. Один 
из них не раскрылся сов
сем, а второй оказался со 
спутанными стропами и 
также не сработал. Смид 
пролетел камнем 3.000 мет
ров и встал без единого си
няка или царапины. Как 
это могло случиться? Смид 
пробил пластиковую крышу 
с|)абрики, пролетев в не
скольких сантиметрах от 
стального перекрытия, и 
свалился на кучу тряпья, 
привезенного за три секун
ды до падения парашютиста 
и сброшенного на цемент
ный пол...,

В старину ■ сказали бы: 
«Его боженька спас!» А на 
самом деле три секунды ре
шили исход трагического, но 
на сей раз благополучно за
вершившегося эпизода. Про
изошло просто стечение слу
чайных обстоятельств, не 
связанных друг с другом.

К сожалению, далеко еще

не все подходят к оценкам 
диковинных и трудно, на 
первый взгляд, объяснимых 
явлений с логический пози
ций. Судить здраво мешают 
порой предрассудки. Как, 
например, предсказывают 
будущее гадалки? Что обще
го между увиденным во сне 
и реа.тьной , действительно
стью? И у «дещифроваль- 
щиц» снов, и у гадалок, 
прогнозирующих с помо
щью карт судьбу клиента, 
одни и те же повадки. Га
далки, как известно, пользу
ются неизменным реестром 
обозначений всех карт в 
колоде (пиковый туз — ка
зенный дом и т. д.). Ком
ментаторы сков в свою оче
редь руководствуются соб- 
ственны.м, но также неиз
менным каталогом разгадок 
(солому — к пустому, печь 
— к печали, серебро — к 
слезам).

Ну, а дальше, как всегда 
в таких случаях. Избира- 
те.пьная система памяти 
действует бесперебойно.
Нтгчего плохого ке про
изошло — «дурной» сон 
забылся; что-то неприятное 
за день возникло — припом
нилось: сон, дескать, пред
уведомил, предостерег! А 
никакого предостереягения и 
не было: просто реальный
случай совпа.д со сновиде
нием.

И все же многие верят в

«вещие сны». Почему? Пре
жде всего потому, что мы 
nopoi'i легковерно, как бы в 
один мешок , — без сорти
ровки и отбора — свалива
ем и наблюдения за реаль
ными природными явления
ми, и всевозможные ирра
циональные домыслы. В ре- 
зу.дьтате возникает путани
ца в классификации при
мет и совпадений. Сильней
шим образом сказывается 
некомпетентность во всех 
этих вещах даже со сторо
ны, казалось бы, вполне 
грамотных людей.

Нигилистическое безбожие 
и просвещенный атеизм — 
понятия совершенно разные. 
Уровень образования, в 
особенности с техническим 
уклоном, сам по себе еще 
не гарантирует попутное 
приобретение человеком 
устойчивого материалисти
ческого мировоззрения. Вот 
почему, к слову говоря, так 
необходимо повсеместно ве
сти активную пропаганду 
научного атеизма!

Немалую роль, особенно в 
наше время, стала играть 
избыточная информация, 
снабжающая доверчивых, 
впечатлительных людей не 
всегда проверенными, псев
донаучными «фактами» и 
сенсационными сообщения
ми. Достаточно вспомнить 
шумиху с «летающими та
релками» — пресловутыми 
НЛО или ошеломляющими 
сеансами с «ясновидящи
ми». По поводу всех этих 
сенсаций мудро заметил 
академик А. Мигдал: «Когда 
БЫ увидите или услышите о 
странном Явлении, которое 
противоречит законам, из

вестным со школьной ска
мьи, не верьте ему безого
ворочно. Здравый смысл 
должен исходить из пре
зумпции отсутствия чуда. Не 
нужно дог а̂зывать, что нет 
странных, необычных явле
ний, — нужно доказать, что 
они есть».

Огорчительно и некрити
ческое причисление к ис
конным, якобы народным 
обычаям всех без исключе
ния переяситков прошлого. 
Почему-то такое «ретро» 
стало невероятно модным. 
Предками, дескать, завеща
но! Девушки и парни ходят, 
нацегогв на шею крестик 
чуть ли не поверх дублен
ки. Бижутерия? Во всяком 
случае, в' нашем обществе 
неуместная.
■ И уж совсем неуместна 

примирительная благосклон
ность к соблюдению моло
дежью церковных обрядов. 
Говорят: «Молодые венча
лись в церкви. Что же тут 
особенного? Ведь в бога не 
верят, а обряд красивый. 
Словом, пустяки!» А при 
подсчете эти «пустяки» об
ходятся нам недешево.

Отрицательно сказывается 
и то обстоятельство, что 
школы, библиотеки, комсо
мольские организации ве
дут пропаганду атеизма 
подчас совершенно недоста
точную, оставляя возмож
ности вторгнуться в душу 
•людей чуждым влиянием.

Взамен нигилистического 
безбожия нужен воинствую
щий,- наступательный, про
свещенный атеизм!

В. ВЕЛЬМИН.
заслуженный работник 

культуры РСФСР.

рвкпомо

ТЕАТР ДРАМЫ
25 января. «Ретро» — 19-30.

е т ш ш и
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
25 января. «Ч ерны й тю л ь 

пан» — 10. 12. 14. 16. 18. 20.
21-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
25 января. « В стр е ти м ся  у  

ф он тан а»  — 8-40. 10-20. 12 .13-4 0 . 
15-20. 17, 18-40, 20-20. 22 . «Ко
ролева бензоколонки» — 8-40 
10-Ц0, 12. 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20. 22. Зал кинохро
ники. «Веч н ая  зо в ущ ая  при
рода» — 9. 10-05, 11-10, 13-20, 
14-25. 15-30. «Через гум ан и зм  
к  м и ру» , «Ч то  м о гут просты е 
лю ди» — 12-15. 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
2d января. «Здесь  твой

в декабре 1983 года в Со
ветском Союзе успепшо 
проведен пятисуточный по
лет биологического спутни
ка «Космос-1514». На борту 
этого биоспутника косми
ческий полет совершили 
мелкие лабораторные жи
вотные (крысы), рыбы гуп
пи, растения и впервые две 
обезьяны макаки-резус — 
Абрек и Бион.

Б настоящее время спе
циалисты в области косми
ческой биологии и медици
ны проводят обследования 
«космических П3'те.ч1ествен- 
ников», ведут обработку 
всего научного материала, 
по.лу’ченного в данном по
лете.

НА СНИМКЕ: измерение 
артериального давления 
крови у обезьяны проводит 
врач Ирина Оскаровна Ги- 
рясва (справа налево), ла
боранты Кира Николаевна 
Любиикипа II Елена Серге
евна Миклашевская.

Фотохроника ТАСС.

ПОМНИМ
А РТИ СТА

С творчеством народ
ного артиста СССР Лха- 
сарана Линховоюна мно
гие томи-чи хорошо зна
комы. Певец не раз бы; 
вал вместе с Бурятским 
театром оперы и балета 
на гастролях в нашем 
городе.

На днях на отделении 
истории музыки фа
культета общественных 
прюфессий Томского пед
института состоялся ве
чер, посвященный памя
ти замечательного арти
ста. О жизни и творче
стве Линховоина расска
зали студенты Л. Кали
нина, И. Киселева, Т. Ту- 
тачикова, С. Павленко, 
О. Сосиенко.

Слушателям открылась 
еще одна интересная 
страница жизни Л. Л. 
Линховоина — человека 
многогранных интересов 
и большой худои^ествен- 
ной одаренности. Обла
дая литературным та
лантом, он выступил как 
автор двух книг, как со
автор ряда оперных и 
балетных либретто. При 
его участии была созда
на пьеса «Сыны Рос
сии», посвященная де
кабристам и ныне с ус
пехом идущая на бурят
ской драматической сце
не.

От коллектива инсти
тута была направлена 
телеграмма в адрес уча
стников вечера памяти 
артиста, который недав
но СОСТОЯ.ДСЯ в Улан- 
Удэ.

Ю. ЕЛЬЦОВ.

Под флагом 

сборной

Х О К К Е Й -  
М О Я  И Г Р А

Это событие широко комментировалось мировой прес
сой: молодеагная сборная СССР по хоккею в шестой раз 
завоевала золотые медали чемпионов мира. Второй год 
в ее составе играет наш земляк Николай Борщевский. 
После окончания чемпионата ой провел несколько дней 
в Томске, отдыхал у родителей. По просьбе редакции 
молодой хоккеист ответил «а  несколько вопросов.

— Как и большинство 
мальчишек, хоккеем я «за
болел» в детстве. Не раз 
смотрел по телевизору иг
ры наших лучших команд, 
и хоккей захватил меня. Но 
впервые на лед я вышел на 
коньках для фигурного ка
тания. Три года занпма.чся 
этим видом спорта в школе 
при стадионе «Труд». Одна
ко вскоре почувствовал, что 
не мое это призвание, посо
ветовался с родителями и 
перешел в хоккейную дет
ско-юношескую спортивную 
школу. Очень благодарен 
тренерам А. X. Р1льясову и 
В. В. Карнаухову за их вни
мание к нам, новичкам, ог
ромное терпение и зщокм 
хоккейной грамоты.

— Сейчас вы играете в 
московском «Динамо». Как 
это произошло?

— Через несколько лет 
Владимир Васильевич Кар
наухов предложил мне и 
моему другу Вадику Череп
нину съездйть в Минск по
казаться тренерам более вы
сокого класса. Поездка ока
залась удачной: мы были 
приняты там в школу олим
пийского резерва и пере
ехали в столицу Белорус
сии. Там закончили девя
тый и десятый классы.

Разумеется, нелегко было. 
Но ежедневные многочасо

вые тренировки дали о себе 
знать. Меня пригласили в 
молодежную сборную стра
ны, а затем и в столичное 
«Динамо».

— Николай, а как сложи
лась ваша первая игра за 
рубежом? .

— Свей первый между
народный матч в составе 
сборкой я сыграл в 1981 го
ду. Встречались с командой 
ФРГ. Я очень во.дновался и 
действовал не так, как хо
телось бы. Теперь, когда 
стал постарше, понял: из
лишнее волнение — не луч
ший помощник в спорте. 
Поэтому стараюсь перед 
матчем получше собраться, 
настроить себя.

— Какие впечатления ос
тавил у вас последний чем
пионат мира?

— Все игры для сборной 
СССР на первенстве в Шве
ции складывались непросто. 
Соперники были сильны, _ но 
тем не менее в семи м’ат- 
чах чемпионата мы одер
жали шесть побед, а со 
сборной Канады, сыграли 
вничью.

В составе нашей команды 
выступали ребята из раз
ных клубов' страны — 
ЦСКА, «Спартака», «Дина
мо», «Крыльев Советов», 
«Сокола», «Химика», ленин
градского армейского кол-

С Р Е Д А , 25 ян вар я 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА

8.00. «Время». 8.55. «Творче
ство юны.х».. 9.25. «Блокада». 
Фильм 1-й , — «Лужскйй Р5'-. 
беж». 11.10. «Клуб путешест
венников». 12.10. Новости.

С 12.15 до 14.15 — перерыв. 
14.15. Новости. 14.35. Кино

программа. 15.30. Концерт..
16.00. «Всегда в авангарде». 
Документальный телефильм.
17.00. «Песня далекая и близ
кая». 17.45. «...До шестнадцати 
и старше». 18.30. «В пяти т а 
гах от вечности». Документаль
ный фильм. 18.45. «Сегодня в , 
мире». 19.00. «Наш сад». 19.25. 
К. Сен-Санс. Фантазия для 
скрипки и арфы. 19.45. «Бло
када». Фильм 2-й — «Пулков
ский меридиан». 21.00. «Вре
мя». 21.35. «Рассвет над Ган
гом». Документальный фильм. 
22.35. «Спорт за неделю». 
23.05. «Ростовская финифть». 
Документальный фильм. 23.15. 
«Сегодня в. мире».

ВТО РА Я  П РО ГРАМ М А 
М О СКВА

8.00. Утренняя гимнастика'. 
8.15. Научно - популярный 
фильм. 8.35. «География». 7-й 
класс. 9.05. «Немецкий язык». 
9.35. «География». 7-й класс. 
10.05. «Учащимся ПТУ». «Фи
зика». 10.35. «Общая био.чо- 
гня». 9-й класс. 11.Оо. «Семья 
и школа». 11.40. «Общая био
логия». 9-й класс. 12.10, «Ис
тория». 6-й класс. 12.40, Науч
но-популярный фильм. 12.50. 
«Немецкий язык». 13.20. Д. И. 
Фонвизин. «Недоросль».' 14!05. 
«Сецреты природы». Научно- 
популярный фильм.. 14,20. «Об
раз коммуниста в советском 
изобразительном искусстве».

лектива, «Торпедо» (Тольят
ти) и СК «Салават Юлаев» 
(Уфа). Победили мы за счет 
слаженной, дружной игры. 
В этом немалая заслуга на
ших тренеров Игоря Дмит
риева и Анатолия Богдано
ва.

Настрой у всех был один 
— на победу. Отлично про
вели все встречи Белошей- 
кин и Гусаров, Каменев и 
Ломакин, Хмылев и Вязь-
микии. Всем нам после пер
венства мира . присвоено
звание «Мастео спорта
СССР».

— А ваш личный вклад 
в победз'? Скандинавская 
пресса отмечала вас в числе 
лучших форвардов коман
ды.

— В семи встречах мне
удалось забросить семь
шайб. А об отзывах журна
листов узнал, лишь вернув
шись на родину. Конечно, 
это приятно, но, повторяю, 
высокой оценки зас.тужива- 
ет вся наша сборная.

Сейчас выдалось несколь
ко свободных дней, и я с 
удовольствием провел их до
ма с родителями и старшим 
братом. Но меня снова ждет 
хоккей. И учеба. Заочно 
учусь в Минском институте 
физкультуры и много вре
мени провожу за учебника
ми. Возможно, когда пере
стану играть, перейду на 
тренерскую работу. Но об 
этом говорить пока .рано: 
мне только что исполнилось 
19 лет, и у меня есть воз
можность еще раз сьп’рать 
Б молодежной сборной Со
ветского Союза.

14.50. «Поэзия О. Берггольц». 
1о.ЗО. Новости.

С 15.35 до 17.30 — перерыв.
ТО М СК

17.30, «Уголок России». До
кументальный телефильм, 

М О СКВА
18.00. Новости.

ТО М СК '
18.15, «Снежные узоры». Ре- 

портанг с - областных зимних 
сельских игр. 13.35. «Нелли 
Саладзе». Документальный те
лефильм. 19.00. «День облас
ти». 19.15. «От выборов до 
выборов». Асиковский тракто
роремонтный. 19.40. «Поиск 
продолжаетс.ч». Документаль- 
11ЫЙ •те.чефи.льм.

Р Е П Е Т И Ц И Я  

П Е Р  Е и  
ЭКЗАМ ЕН О М

с 3 по 5 февраля в спор
тивно-оздоровительном ком
плексе «Томь» пройдут по
луфинальные соревнования 
на Кубок СССР по. скорост
ным видам подводного спор
та. В них примут участие 
сильнейшие клубы пз Ново
сибирска. Алма-Аты, Таш
кента, Томска и других го
родов, за которые будут вы
ступать чемп.ионы II реко-рд- 
смечы мира Е. Октя5рьска.я 
II А. Жуков из Новосибир
ска, А. Кочетков, Н. Гречк- 
хина (Марьянова) из Томска 
II другие сильнейшие спорт
смены Советского Со.юза.

Репетицией перед ответст
венными стартами стали со
ревнования на кубок обла
сти, которые прошли с 20 
по 22 января в бассейне за
вода резиновой обуви., ПОг 
бедили серебряные призе
ры соревнований на Кубок 
СССР 1983 годЗ'—спортсме
ны клуба «СКАТ» (универ
ситет). Совсем не.много ус- 
тзчтила им команда «Кит» 
(СДЮТШ ДОСААФ), на 
третьем месте —• клуб «Ат
лантида» (ТИСИ).

В. ФИЛАТОВ, 
старший инструктор-ме
тодист по спорту мор

ской школы ДОСААФ.

Т О М И Ч И -
СИЛЬНЕЙШИЕ

В, Нижнем Тагиле прошли 
соревнования Российского и 
Центрального советов ДСО 
«Труд» по лыжно.-viy двое
борью. Большой успех вы
пал ка долю томичей. Наша 
команда в составе К. Бае
ва, А. Гасичева, С. Горшко
ва и В. Кривошеина заня
ла первое место.

В личном зачете К. Баев 
и А. Гасичев стали сереб
ряным и бронзовым призе
рами. В составе сборкой 
Центрального совета обще
ства они примут участие в 
чемпионате республики. Го
товил команду к соревнова
ниям тренер Э. Баев.

В. ФЕДОРОВ.

фронт» — 8-40, 10-20, 12г20, 
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20.22. 
«Королева бензоколонки» — 
8-50, 12-10, 13-50, 15-30. 16-10, 
17-50, 19-30, 21-10. «Это было в 
разведке» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
25 января. «Провал операции 

«Большая Медведица» — 9
10- 40, 12-20, 14, 16, 17-40, 19-20, 
21. «Роковое путешествие» 
(две серии) —9, 11-30, 14. 16-30, 
19, 21-20.

«СИБИРЯК»
25 января. «Нежный возраст»

— 11. 12-40, 14-20, 16. 17-40. 
19-20, 21. Мультсборник Ns 140
— 9-20.

«ДИОНЕЕ»
25 января. «Обещаю быть»

— 9, 11, 13, 15. «Б зоне осо
бого внимания» — 17, 19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
25 января, «Человек в регла

не» — 17, 19, 21.'
' ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД»
25 января. «Абдулла» (две 

серии) — 18, 21. «Морозно» —
11- 30, 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

2о января. «Трижды о люб
ви» — 17-20. 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 
25 января. «Баллада о добле

стном рыцаре Айвенго» — ig.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п одш и п н и к ов ого

ЗАВОДА
25 января. «Невезучие» — 

17-10, 19.

Издательство «Красное
знамя» принимает заказы 
на изготов.чение шильдов 
(таблички по технике безо
пасности, номерные знаки, 
наименования кабинетов,
схемы, отпечатанные на ме
талле).

Адрес издательства :  
г. Томск, ул. Советская, 47. 
Тел. 3-31-32, 3-45-30 (после 
13 часов).

ПОГОДА
Сегодня по области  — не

больш ая облачность , без с у 
щ е стве н н ы х  осадков , ветер 
слабы й , тем п ер атур а  22 — 27, 
по зап адн ы м  районам
— 15 — 20, в Том ске  — 24 — 26
гр адусо в  мороза,

2 5 — 27 ян вар я — облачная 
погода с  про яснениям и , м еста
ми слабЬ1Й сн е г , ветер северо- 
зап ад н ы й , 3 — 7 метров в се- 
н у н д у , тем п ер атур а  ночью  
24— 29, при п р о ясн ен и ях  — 
34— 39, по северны м  районам  
18 — 23 гр ад уса  мороза. Днем
— 14 — 19, по восточны м рай
онам — 2 2 — 27 гр адусо в  мо
роза.

М О СКВА

20.00. «Спокойной ночи, ма
лыши!»

ТО М СК
■20.20. «Вечер вокальной му

зыки». Поет лауреат всесоюз
ного и международного кон
курсов Р. Глушкова.

М О СКВА
21.00. «Врем.ч». 21.35. «Без 

вины виноватые». Художест
венный фильм. 23.10. Концерт 
.мастеров искусств.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Клуб ЛПК объяБляед' на
бор на курсы кр(жки и 
шитья.

Начало занятий — 1 фев
раля.

Адрес клуба: г. Томск,
ул. 5-й Армии, 2.

Советский райпищеторг
продолжает набор на ше
стимесячные к урсы  П5Ю- 
давцов с образованием 8— 
10 класооБ. За время обуче
ния выплачивается стипен
дия 60—72 руб. в месяц.

Кроме того, бюро по тру
доустройству прислашает 
на работу: заведующих ма
газинами, заведующих и 
заместителей заведующих 
отделами, продавцов, као- 
скров-коатролеров, старших 
кассиров.

За направлениями обра
щаться: г. Томск, лр. Киро
ва, 17, ул. Бердская, 18, ул. 
Пушкина, 71, или пл. Рево
люции, 2, тел. 3-12-07, 
2-40-21.

Гулашишюсчетнал станция 
облупржилксихоза прини
мает заказы от организа
ций ка выполнение вычис
лительных работ с 13-го по 
25-е число ежемесячно.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 111. Справки по 
тел. 3-07-29.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает в 
ГПТУ-34: мастеров произ
водственного обучения в 
группы электро.монтеров и 
контро.д ь н о - измеритель
ных приборов, преподава
телей физики и химии, 
профориектатора, инстру
ментальщицу, гардеробщи
цу, сторожа.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, ул. Пунпси- 
на, 71, ул. Бердская, 18. 
Справки по тел. 3-80-57.

Бюро по трудоустройству 
приглашает в автошколу 
Всероссийского доброволь
ного общества автомотолю- ' 
бителей мастера производ- 
сгвенного обучения по вож
дению автомобилей.

Обращаться: . г. Томск, пр. 
Кирова, 17, ул. Пролетар
ская, 38-а, тел. 2-12-47, 
2-53-24.

Томское производственно- 
заготовитскьное предприя
тие извещает жителей го
рода Томска о том, что 
действие абонементов на 
книгу М. Дрюона «Яд и ко
рона» заканчивается 1 фев
раля 1984 года.

Книгу по абонементу 
можно получить в магазине 
«Стимул» (ул. Яковлева, 
17).

ононс'
Концертный зал • филармонии

28 января (дейстБителен абонемент № 5)
29 января (действителен абонемент Л'» 6)

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ
абонемента

«СИМФОНИЧЕСКАЯ И ОРГАННАЯ МУЗЫКА» 
Чайковский. Пятая симфония.
Гендель. Концерт для органа с оркестром фа-мажор.
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Георгий ВЕТВИЦКИЙ (Москва). 
Солистка — дипломант международного конкурса 

Ольга ДМИТРИЕНКО (Киев).
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты прода:-отся.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ
В ПОМЕЩЕНИИ ДК «АВАНГАРД»

9 февраля в. Ильин
«Товарищ любовь»

(мюзикл в 2-х действиях).
16 и 23 февраля В. Казенин
Премьера

«Забьшчивый жених»
(мюзикл в 2х действиях)..

В ПОМЕЩЕНИИ ДК ПОДШИПНИКОВОГО ЗАВОДА 
20 февраля И, Штраус

«Летучая мышь»
(оперетта в 3-х действиях).

Начало — в 19 час. 30 мин.

25—26 января 
27—28 января

Концерты

Концертный зал 
Дом офицеров

заслуженной артистки РСФСР Клены КАМБУРОВОИ. 
Начало: в концертном зале — в 19 час. 30 мин., в До

ме офицеров — в 20 часов.
Билеты продаются.

Осторожно:  нефтепровод!
Товарищи! Через нашу область с севера на юг про

ложены Бысококапорные магистральные нефтепрово
ды: Александровское Анжеро-Судженск и Лугинец- 

— Парабель. Трассы нефтепроводов проходят по 
просекам, обозначены обваловкой и специальными ки
лометровыми знаками. Механические повреждения неф
тепроводов вызывают их остановку, могут привести к 
полсарам, большому материальному ущербу. Лица, ви
новные в повреждении нефтепроводов и средств их 
электрохимической защиты от коррозии, привлекаются 
к >толовной ответственности.

В целях полсарной безопасности нефтепроводов и их 
сооружений (там, где они проходят по незастроенной 
территории, пахотным землям, лесам, лугам) устанав
ливается охранная зона —- 50 метров в обо стороны от 
оси нефтепроводов. В охранной зоне несЬтепроводов 
БЕЗ ПИСЬМЕННОГО СОГЛАСОВАНИЯ С РАЙОННЫ
МИ НЕФТЕПРОВОДНЫМИ УПРАВЛЕНИЯМИ (г. Стре- 
жевой, ул. Мира, 7, А.дександровское районное нефте
проводное управление — АРНПУ; пос. Парабель, 
ул., Промьяыленяая, 14, Парабельское районное нефте
проводное управление — ПРНПУ).

ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

производить горные, карьерные, строительные, земля
ные и взрывные работы, возводить любые постройки и 
сооружения, прокладывать дороги;
. производить сельскохозяйственные работы, разбивать 

полевые дороги, загоны, складировать корма и удобре
ния, скирдовать сено, разводить огонь, размещать 
свалки, стрелять, организовывать товарищества садово
дов, самовольно сооружать проезды через нефтепрово
ды, производить земляные работы и планировку грун
та при помощи бульдоверав и других землеройных ма
шин.

При выполнении работ вблизи трассы нефтепроводов 
после согласования производства работ с нефтепровод
ным управлением необходимо принять меры, предз'п- 
реждающие повреждение нефтепровода и средств элек- 
трохимзенциты от коррозии, а именно:

в плане работ предусмотреть мероприятия, обеспечи
вающие сохранность действующего нефтепровода;

за сутки до начала работ вызвать представителя 
нефтепроводного управления;

провести инструктаж с ра^чими;
немедленно прекратить работы в елз^ае оголения 

трубы или средств электрохимической защиты от кор
розии (протекторов); сообщить об этом представителю 
нефтепроводного управления.

На подводных переходах нес̂ )тепро(вода через судо
ходные реки также устанавливается охранная зона 
нефтепровода — 100 метров от оси магистрали в обе сто
роны.

В ОХРАННОЙ ЗОНЕ 
ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

ПОДВОДНОГО ПЕРЕХОДА

прохождение плавучих средств со спущенными яко
рями, цепями ,и другими металлическими предметами, 
создающими угрозу механического повреждения под
водной части нефтепровода;

усдтойство причалов, выделение рыболовных участ
ков, производство дноуглубительных, землечерпальных 
и других работ без согласования с нефтепроводным уп
равлением.

По всем вопросам, касающимся производства работ в 
охранкой зоне нефтепроводов, обращайтесь по адресу: 
634012, То.мск, ул. Косарева, 17, сЛуясба- эксплуатации 
УМНЦС, тел. 4-80-33.

Управление магистральных нефтепроводов Централь
ной Сибири.

Томский медицинский
институт ОБЪЯВЛЯЕТ
КОНКУРС на замещение 
вакантных должн остей  
старших научных сотруднм" 
ков центральной научко-î c- 
следовательской лаборато
рии (кандидатов наук) по 
специальностям: нормаль-

'ная физиология (1) и и-м- 
мунология (1).

Срок конкурса — месяц 
со дня опубликования объ; 
явления в газете.

Документы направлять 
по адресу: ,634050, Томск, 
Московский' тракт, 2, мед
институт.

Коллектив НИИ приклад
ной математики и механн- 
1-:и при Томском госунивер- 
ептете выражает глубокое 
соболезнование старшему 
научному сотруднику Г. ГГ. 
Бочилло в связи со смер
тью отца

БОЧИЛЛО
П авла И гн атьеви ча .

Горздравотдел, коллектив 
поликлиники Лз 1 выражают 
глубокое соболезнование 
родным и близким по пово
ду смерти ветерана труда, 
врача - рентгенолога, чле
на КПСС с 1951 года 

ЛЮ ТА ЕВО П  
Веры  А лексан д р о в н ы .

НЙШ АДРЕС М ТЕЛЕФОНЫ
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